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Арбитру КХЛ Комарову проломили голову 
 

КХЛ: судья Комаров месяц не будет работать, его состояние - врачебная 
тайна (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига дала комментарий по инциденту в аэропорту 
"Шереметьево". Судья КХЛ Павел Комаров был найден с пробитой головой. 

перейти к статье 

Хоккейного судью пытались убить на летном поле "Шереметьево"? 
(Московский Комсомолец) 
Известного хоккеиста и действующего арбитра КХЛ Павла Комарова нашли с 
пробитой головой в столичном аэропорту "Шереметьево". 

перейти к статье 

Угрозы жизни Комарова нет, арбитр в больнице, причины КХЛ не знает - 
Анисимов (Р-Спорт) 
Судья Павел Комаров находится в больнице и в ближайший месяц на будет 
работать на матчах КХЛ, угрозы жизни нет, заявил агентству "Р-Спорт" главный 
арбитр лиги Алексей Анисимов, при этом отметивший, что причины 
произошедшего ему неизвестны. 

перейти к статье 

Судья КХЛ Павел Комаров попал в больницу и не будет работать 
несколько месяцев (ТАСС) 
Судья Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Павел Комаров попал в больницу 
и не будет работать несколько месяцев.  

перейти к статье 

Арбитру КХЛ проломили голову! Криминальная история в аэропорту 
"Шереметьево" (Советский спорт) 
Судья КХЛ Павел Комаров был найден в трансферном автобусе аэропорта 
"Шереметьево" с черепно-мозговой травмой. Сейчас он в больнице. 

перейти к статье 

Арбитру КХЛ пробили голову в Шереметьево. Что произошло? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Павел Комаров при непонятных обстоятельствах получил черепно-мозговую 
травму  

перейти к статье 

Полиция устанавливает причастных к происшествию с судьей КХЛ 
Комаровым в Шереметьево (ТАСС) 
Сотрудники полиции устанавливают обстоятельства и причастных к 
происшествию с судьей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Павлом 
Комаровым в аэропорту Шереметьево.  

перейти к статье 



 

 

Судью КХЛ нашли в Шереметьево с пробитой головой. Что за жесть? 
(Sports.ru/tribuna) 
Арбитр КХЛ и бывший хоккеист Павел Комаров найден в пятницу без сознания 
в московском аэропорту Шереметьево 

перейти к статье 

Возможное возвращение Шипачева в КХЛ  
 

Почему "Санта-Барбара" Шипачева всем надоела (Чемпионат.com) 
История Вадима в НХЛ хуже любой мыльной оперы. 

перейти к статье 

Шипачев возвращается? Клубам КХЛ пора готовиться к аукциону! 
(Советский спорт) 
Скандальная ситуация с Вадимом Шипачевым и главные события КХЛ в 
ежедневном обзоре обозревателя "Советского спорта". 

перейти к статье 

Сергей Гомоляко: "В КХЛ никто не ждет Шипачева с его зарплатными 
аппетитами" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Прославленный форвард "Магнитки" и бывший вице-президент "Трактора" 
Сергей Гомоляко прокомментировал для "СЭ" поведение Вадима Шипачева, 
дисквалифицированного "Вегасом" за самовольный отъезд из расположения 
фарм-клуба.  

перейти к статье 

Александр Радулов: Шипачеву нужно время и доверие. "Вегас" этого пока 
не дает (Советский спорт) 
Корреспондент "Советского спорта" в Калгари взял интервью у форварда 
"Далласа" Александра Радулова. 

перейти к статье 

"Вегас" дисквалифицировал Шипачева, он может вернуться в Россию 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий Вадим Шипачев дисквалифицирован "Вегасом" за самовольный 
отъезд из расположения фарм-клуба "Голден Найтс".  

перейти к статье 

Рыцарь позолоченный (Sportbox.ru) 
Вечером в воскресенье стало известно, что клуб НХЛ "Вегас Голден Найтс" 
дисквалифицировал российского центрфорварда Вадима Шипачева.  

перейти к статье 

"Этот русский ведет себя странно..." Как Шипачев загубил свою карьеру в 
Америке (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" объясняет, что произошло с Вадимом 
Шипачевым - и какой будет выход из этой невероятной истории. 

перейти к статье 

Разочарование "Вегаса": почему у российского форварда Шипачева не 
складывается карьера в НХЛ (Russia Today (russian.rt.com)) 
Россиянин Вадим Шипачев пропустил матч своего клуба в Американской 
хоккейной лиге, а тренер команды узнал об отсутствии 30-летнего форварда за 



 

 

два часа до встречи. "Вегас" дисквалифицировал игрока и готов его обменять, 
но пока ни один клуб Национальной хоккейной лиги не выразил 
заинтересованности в нападающем.  

перейти к статье 

Загнанный в угол. Где продолжит карьеру Шипачев? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
В воскресенье "Вегас" дисквалифицировал российского форварда Вадима 
Шипачева за самовольный отъезд из расположения фарм-клуба "Голден Найтс" 
в АХЛ. "СЭ" рассказывает о вариантах продолжения карьеры нашего 
нападающего. (Не)посвященный в рыцари. Почему отъезд Шипачева в НХЛ - не 
ошибка 

перейти к статье 

Хоккеист Шипачев не планирует играть за фарм-клуб "Вегаса" (ТАСС) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вегас" Вадим 
Шипачев не собирается играть за фарм-клуб команды в Американской 
хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Александр Хаванов: "Шипачеву не стоило доводить дело до 
дисквалификации" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Постоянный эксперт "СЭ" - о наиболее заметных событиях прошедшей недели 
в НХЛ и КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Дмитрий Кагарлицкий: Я не мог уйти. Нам нужно спасти хоккей в 
Череповце (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" приехал в Череповец и взял интервью у 
капитана "Северстали" Дмитрия Кагарлицкого. 

перейти к статье 

Александр Гулявцев: Вадик Шипачев, возвращайся в Череповец! Мы тебя 
ждем  (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" побывал в Череповце и взял интервью у 
главного тренера "Северстали" Александра Гулявцева. 

перейти к статье 

Невероятно, но факт. Как Охтамаа принес победу "Ак Барсу" во 
Владивостоке (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня "Ак Барс" обыграл "Адмирал" (2:0) в своем самом раннем матче 
нынешнего сезона.  

перейти к статье 

Обзор дня: Защитник ЦСКА собрался в "Торонто" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Игорь Ожиганов не попадает в состав красно-синих и со следующего года 
продолжит карьеру в Северной Америке. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 



 

 

 
Александр Пашков: "Обмен Бурдасова - поражение Никитина и победа 
Омска" (Russia-hockey.ru) 
О последних трансферах в КХЛ - для Russia-Hockey.ru - олимпийский чемпион, 
знаменитый советский голкипер и тренер  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Дмитрий Цыбин: в городе на Неве настоящий хоккейный бум (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Итоги прошлой недели ВХЛ (16 - 22 октября) в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru подводит бывший нападающий "Тороса", "Мечела", "Сарыарки", 
"Челмета", "Рубина", "Кубани", "Ижстали" и ХК "Челны", лучший бомбардир 
прошлого сезона Первенства ВХЛ Дмитрий Цыбин. 

перейти к статье 

Как Овечкин возвращается к истокам (Sports.ru/tribuna) 
нового сезона НХЛ выдался захватывающим словно на зло КХЛ. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

10 кандидатов в сборную России на Евротур не из СКА и ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Есть даже представители "Амура" и "Витязя". 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Оборона российской молодежки (Sports.ru/tribuna) 
Оборона - ключевая болевая точка любой сборной России, вне зависимости от 
возраста. 

перейти к статье 

Разное 
 

Ари Мойсанен: "Академия должна растить личностей, никому не нужны 
эгоисты и наглецы" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Финский специалист рассуждает о системе воспитания молодежи, которую 
будет готовить созданная в этом году "Академия хоккея Ак Барс". 

перейти к статье 

При новом врио Фетисов вернулся на фасад главной арены Адмирала во 
Владивостоке - PrimaMedia (РИА PrimaMedia (primamedia.ru)) 
Название "Фетисов Арена" увидели болельщики на мониторе перед входов в 
КСК  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Арбитру КХЛ Комарову проломили голову 
 

КХЛ: судья Комаров месяц не будет работать, его состояние - врачебная 
тайна (Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2017) 
Континентальная хоккейная лига дала комментарий по инциденту в аэропорту 
"Шереметьево". Судья КХЛ Павел Комаров был найден с пробитой головой. 
Судья КХЛ Павел Комаров найден в аэропорту Шереметьево с пробитой 
головой 
"На данный момент судья Павел Комаров находится в больнице и в ближайший 
месяц не будет работать на матчах Чемпионата. Подробности о состоянии 
здоровья арбитра являются врачебной тайной и не могут быть обнародованы 
без согласия родственников. В случае появления публичной информации, КХЛ 
разместит ее на своем официальном сайте. Лига желает выздоровления 
опытному судье и выражает надежду на его скорейшее возвращение к работе", 
- сообщили "Чемпионату" в пресс-службе КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-2940547-khl-sudja-komarov-mesjac-ne-
budet-rabotat-ego-sostojanie---vrachebnaja-tajna.html 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 октября 2017 

• Слухи.com (slyxi.com), Москва, 29 октября 2017 

• MosDay.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 29 октября 2017 

• 8news.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 29 октября 2017 

• By.tribuna.com/tribuna, Минск, 29 октября 2017 

• Kp.ru, Москва, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккейного судью пытались убить на летном поле "Шереметьево"? 
(Московский Комсомолец, Москва, 30 октября 2017) 
Известного хоккеиста и действующего арбитра КХЛ Павла Комарова нашли с 
пробитой головой в столичном аэропорту "Шереметьево". Судья летел после 
матча из Риги домой в Нижний Новгород через Москву и во время пересадки 
был обнаружен водителем трансфера без сознания уже после того, как его 
самолет вылетел. 
Как удалось выяснить "МК", ЧП произошло в пятницу днем. Перевозчик, 
который доставлял пассажиров, летящих из Москвы в Нижний Новгород (рейс 
№1226), по полю к трапу самолета, сразу после вылета (самолет взлетел в 
16.30) проводил осмотр салона и на задней площадке увидел лежащего на 
животе мужчину. Пассажир был без сознания, и его голова была в крови. Им 
оказался арбитр Павел Комаров. В тяжелом состоянии его доставили в 
больницу. 
Как сообщила правоохранителям жена хоккейного судьи Eкатерина, судья 
прилетел в Москву из Риги, где судил матч между рижским "Динамо" и 
"Авангардом" со своим коллегой по цеху - арбитром Сергеем Беляевым. Около 
15.00 судьи приземлились в "Шереметьево", откуда Сергей уехал в город, а 
Павел должен был вылетать в 16.30 домой в Нижний Новгород. Eкатерина 
несколько раз созванивалась с ним - по ее словам, ничего странного и 
подозрительного в разговоре она не заметила. В одной из бесед Павел 

https://www.championat.com/hockey/news-2940547-khl-sudja-komarov-mesjac-ne-budet-rabotat-ego-sostojanie---vrachebnaja-tajna.html
https://www.championat.com/hockey/news-2940547-khl-sudja-komarov-mesjac-ne-budet-rabotat-ego-sostojanie---vrachebnaja-tajna.html
http://sport.business-gazeta.ru/article/203527
http://slyxi.com/sudyu-kxl-nashli-v-sheremetevo-s-probitoj-golovoj-chto-za-zhest/
http://mosday.ru/news/item.php?1192367
https://www.championat.com/hockey/news-2940547-khl-sudja-komarov-mesjac-ne-budet-rabotat-ego-sostojanie---vrachebnaja-tajna.html
https://8news.ru/news/hockey/2017-10-29-kkhl_komarov_nakhoditsya_v_bolnitse_i_v_blizhayshiy_mesyats_ne_budet_rabotat_na_matchakh_chempionata
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rudnev/1455702.html
https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/hockey/1455868.html
https://www.msk.kp.ru/daily/26750.5/3779690/


 

 

рассказал ей, что встретил в бизнес-зале коллегу - известного арбитра Сергея 
Кулакова, с которым они общались с 15.35 до 15.50, а потом мужчины 
разошлись, так как летели разными рейсами. 
- Последний раз Павел позвонил в 16.10, сказал, что уже едет в автобусе на 
посадку в самолет. Eсли бы он был с кем-то, то непременно бы мне сообщил. 
Мы договорились, что когда он прилетит, то позвонит мне, и я приеду его 
встретить, - рассказала полицейским жена Комарова. 
Узнав о ЧП, Eкатерина сразу же выехала в Москву, где на месте, в аэропорту, 
ей сообщили, что ее муж упал сам и разбил себе голову. Со слов сотрудников, 
Павла в бессознательном состоянии обнаружили уже после вылета. И это 
показалось ей странным. 
- Во-первых, если он не зашел на борт улетающего самолета, почему его не 
искали? Потом, если он не полетел, то его багаж (при Комарове была сумка с 
хоккейным обмундированием) должен был улететь в Нижний Новгород, однако 
мне его выдали в "Шереметьево". То есть получается, что сумку сняли с рейса. 
И еще один странный момент: мой муж всегда летает бизнес-классом, а у 
бизнеса трансфер до самолета обычно отличается. Почему он поехал в общем 
большом автобусе в самолет?.. 
Кстати, врачи не уверены, что Павел споткнулся, упал и разбил голову: травма 
несовместима с повреждениями, которые медики диагностировали арбитру. У 
судьи - открытая черепно-мозговая травма, полученная (предварительно) от 
удара тупым предметом сверху по голове. Правда, непонятно, как это могло 
произойти в автобусе, незаметно для других пассажиров. 
Жена арбитра Eкатерина, узнав все это, обратилась в полицию с заявлением. 

Похожие сообщения (1): 

• ИА Kazinform (inform.kz), Астана, 30 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Угрозы жизни Комарова нет, арбитр в больнице, причины КХЛ не знает - 
Анисимов (Р-Спорт, Москва, 29 октября 2017) 
Судья Павел Комаров находится в больнице и в ближайший месяц на будет 
работать на матчах КХЛ, угрозы жизни нет, заявил агентству "Р-Спорт" главный 
арбитр лиги Алексей Анисимов, при этом отметивший, что причины 
произошедшего ему неизвестны. 
"Судья Павел Комаров в настоящий момент находится в больнице, 
информации о том, что именно произошло, мы не обладаем. Могу подтвердить, 
что это травма, полученная не во время игры. Могу сказать, что ближайший 
месяц на матчах КХЛ Комаров работать не будет. По моей информации, угрозы 
жизни в настоящий момент нет", - сказал Анисимов по телефону.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171029/1127934842.html 

Похожие сообщения (8): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 29 октября 2017 

• Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Советский спорт, Москва, 29 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 октября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 29 октября 2017 

http://www.inform.kz/ru/sud-ya-khl-nayden-v-aeroportu-sheremet-evo-s-probitoy-golovoy_a3079991
https://rsport.ria.ru/hockey/20171029/1127934842.html
https://www.championat.com/hockey/news-2940379-glavnyj-arbitr-khl-ugrozy-zhizni-komarova-net-rabotat-poka-ne-budet.html
http://newstes.ru/2017/10/29/ugrozy-zhizni-komarova-net-arbitr-v-bolnice-prichiny-khl-ne-znaet-anisimov.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1007222-glavnyj-arbitr-khl-sudja-komarov-nahoditsja-v-bolnice-ugrozy-zhizni-net
http://allhockey.ru/news/show/305559-Glavnyj_arbitr_KHL_ugrozy_zhizni_Komarova_net_mesyac_ne_budet_rabotat
http://newsrbk.ru/news/5028712-ugrozyi-zhizni-komarova-net-arbitr-v-bolnice-prichinyi-khl-ne-znaet-–-anisimov.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/203518/
http://www.puls-planety247.ru/arbitr-kkhl-komarov-gospitalizirovan-i-v-blizhajshij-mesyac-ne-smozhet-rabotat-na-matchakh-ligi-rt/


 

 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 29 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Судья КХЛ Павел Комаров попал в больницу и не будет работать 
несколько месяцев (ТАСС, Москва, 29 октября 2017) 
Судья Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Павел Комаров попал в больницу 
и не будет работать несколько месяцев. Об этом ТАСС сообщил главный судья 
лиги Алексей Анисимов. 
Арбитр направлялся в Нижний Новгород. Как сообщила источнику жена 
Комарова, она уже обратилась с заявлением в полицию. 
"Никаких подробностей я пока не знаю, могу лишь подтвердить, что он 
находится в больнице. О его состоянии я могу говорить только с разрешения 
семьи. Единственное, могу сказать, что несколько месяцев на льду мы его не 
увидим", - прокомментировал ситуацию Анисимов.  

http://tass.ru/sport/4686030 

Похожие сообщения (18): 

• Радио МИР (radiomir.fm), Москва, 29 октября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 29 октября 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 29 октября 2017 

• ТАСС, Москва, 29 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 октября 2017 

• Телеканал 360, Красногорск, 29 октября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 29 октября 2017 

• I-news.kz, Алматы, 29 октября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 29 октября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 29 октября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 29 октября 2017 

• Cokrat.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 29 октября 2017 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 29 октября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Арбитру КХЛ проломили голову! Криминальная история в аэропорту 
"Шереметьево" (Советский спорт, Москва, 29 октября 2017) 
Судья КХЛ Павел Комаров был найден в трансферном автобусе аэропорта 
"Шереметьево" с черепно-мозговой травмой. Сейчас он в больнице. 
Жуткая и по-настоящему криминальная история произошла с одним из 
арбитров КХЛ Павлом Комаровым. В пятницу он вернулся из Риги в Москву 
около 15.00. И сразу же из аэропорта должен был вылететь в Нижний Новгород. 
Зазор между рейсами был всего-то в полтора часа. Однако из Москвы Комаров 
так и не улетел. В тот же вечер он оказался в одной из столичных больниц с 
диагнозом "открытая черепно-мозговая травма". 
Обнаружил Комарова водитель трансферного автобуса, перевозящего 
пассажиров из здания аэровокзала в самолет. Видимо, он сразу поднял 

https://russian.rt.com/sport/news/444141-komarov-khl-arbitr-bolnica
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тревогу. Поскольку багаж Павла был также снят с рейса и остался в Москве. А 
самого его доставили в госпиталь. 
Позднее в СМИ появилось интервью с женой Павла Комарова, которая якобы 
рассказала, что муж в последний раз звонил ей из этого самого автобуса в 
16.10, сообщив, что едет на посадку. 
Но вот что случилось в этом автобусе и почему никто из пассажиров не 
отреагировал на потерявшего сознание и получившего очень серьезную травму 
Комарова до сих пор непонятно. 
Что это вообще было - умышленный удар по голове или несчастный случай? 
Чтобы выяснить это корреспондент "Советского спорта" позвонил главному 
арбитру КХЛ Алексею Анисимову. Но ясности его рассказ в историю не 
добавил. 
Скорее наоборот, Анисимов сразу заявил, что никаких интервью прессе жена 
Комарова не давала. При этом он подтвердил, что Комаров действительно 
находится в больнице с серьезной травмой головы. 
- Я сам звонил жене Комарова, она мне сказала, что ни с кем из журналистов не 
разговаривала, - заявил Анисимов. - И дать ее телефон я тоже не могу, потому 
что знаю, что сейчас ей не до интервью. 
- Но вы можете подтвердить факт, что Комаров находится в больнице?  
 - Это действительно так. Насколько мне известно, его жизнь вне опасности, 
состояние стабильное. Но работать он не будет, как минимум, до декабрьской 
паузы. 
- Вы можете объяснить, что с ним случилось? Кто его ударил по голове?  
 - А почему вы вообще решили, что его кто-то ударил? Я, его руководитель, 
этого не знаю. Потому что я с ним еще даже не общался. Но мы обязательно 
разберемся во всем, что случилось. Пока же я могу только утверждать, что 
травм головы во время матча Павел не получал. 
...Павел Комаров в четверг вечером работал главным арбитром в Риге на 
матче местного "Динамо" с "Авангардом" в паре с Сергеем Беляевым. В Москву 
они вернулись вместе, после чего Беляев поехал из аэропорта домой, а 
Комаров должен был вылететь в 16.30 в Нижний Новгород. 
Комаров работает арбитром КХЛ с 2009 года. До этого он был 
профессиональным игроком. Воспитанник нижегородского хоккея выступал за 
"Торпедо", "Ладу", "Салават Юлаев", СКА, "Сибирь".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007275-arbitru-khl-prolomili-golovu-
kriminalnaja-istorija-v-aeroportu-sheremetievo 

К заголовкам сообщений 

Арбитру КХЛ пробили голову в Шереметьево. Что произошло? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2017) 
Павел Комаров при непонятных обстоятельствах получил черепно-мозговую 
травму  
ЧТО СЛУЧИЛОСЬ?  
Сегодня "МК" сообщил, что в пятницу днем действующий арбитр КХЛ и бывший 
хоккеист Павел Комаров был обнаружен без сознания в московском аэропорту 
Шереметьево. Водитель транспорта, доставляющего пассажиров по взлетно-
посадочной полосе, нашел судью с пробитой головой после вылета его рейса 
домой в Нижний Новгород, куда он возвращался с матча "Динамо" (Рига) - 
"Авангард".  
По словам супруги Комарова Екатерины, в районе 15.00 в пятницу самолет из 
Риги с главным арбитром и его коллегой Сергеем Беляевым приземлился в 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007275-arbitru-khl-prolomili-golovu-kriminalnaja-istorija-v-aeroportu-sheremetievo
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007275-arbitru-khl-prolomili-golovu-kriminalnaja-istorija-v-aeroportu-sheremetievo


 

 

Москве. После этого Беляев отправился в город, а Павел готовился вылететь в 
Нижний Новгород рейсом спустя полтора часа. Жена судьи несколько раз 
созванивалась с мужем, и тот упомянул, что после встречи с другим известным 
арбитром Сергеем Кулаковым в бизнес-зале около 16.10 он прошел на посадку. 
Спустя несколько часов Комарова обнаружили в бессознательном состоянии с 
черепно-мозговой травмой, полученной, по предварительной версии, от удара 
тупым предметом сверху по голове.  
Узнав о происшествии, Екатерина отправилась в Москву. В Шереметьево она 
получила багаж супруга, странным образом оставшийся в столичном 
аэропорту, а не на его рейсе. Женщине также показалось удивительным, что 
супруг был найден после вылета в общем транспорте, притом что тот летает 
исключительно бизнес-классом. Вскоре Комарова обратилась с заявлением в 
полицию.  
КТО ТАКОЙ Павел КОМАРОВ?  
В КХЛ Комаров обслужил 279 матчей (275 - в регулярке и 4 - в плей-офф), 
начиная с сезона-2009/10. До перехода в судейский корпус Павел провел 15 
сезонов на высшем уровне на позиции защитника. Воспитанник горьковского 
хоккея первые шаги сделал в родном "Торпедо" и спустя три года 
заинтересовал скаутов "Рейнджерс", выбравших его в 11-м раунде драфта 
НХЛ-93. В следующие три сезона Комаров безуспешно пытался закрепиться в 
фарм-клубах манхэттенцев в АХЛ, ECHL и CoHL. Затем хоккеист вернулся на 
родину, где выступал за "Ладу", "Салават Юлаев", СКА, "Сибирь", тюменский 
"Газовик", "Крылья Советов", кирово-чепецкую "Олимпию", датский "Ольборг 
Пайрэтс" и пензенский "Дизель".  
КОММЕНТАРИЙ ЛИГИ  
- Обстоятельства произошедшего непонятны, - заявил "СЭ" главный арбитр 
КХЛ Алексей АНИСИМОВ. - Состояние Комарова стабильное, ничего не 
угрожает его жизни. Нам очень жаль, что в ближайший месяц он будет 
отсутствовать на ледовых аренах. Других комментариев у меня нет.  
- Как охарактеризуете Комарова?  
Хороший крепкий судья, работает с основания лиги, - отметил Анисимов. Павлу 
- за 40 лет, но за время работы ни в какие переплеты не попадал. Он хорошо 
делает свою работу и в последние три сезона обслуживал более чем по 40 игр.  
- В лиге будет проведено расследование произошедшего?  
- Обязательно будем выяснять, что случилось.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/arbitru-khl-probili-golovu-v-
sheremetevo-chto-proizoshlo-1328340/ 

К заголовкам сообщений 

Полиция устанавливает причастных к происшествию с судьей КХЛ 
Комаровым в Шереметьево (ТАСС, Москва, 29 октября 2017) 
Сотрудники полиции устанавливают обстоятельства и причастных к 
происшествию с судьей Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Павлом 
Комаровым в аэропорту Шереметьево. Об этом сообщили ТАСС в пресс-
службе Управления на транспорте МВД по Центральному федеральному округу 
(ЦФО). 
"В настоящее время сотрудниками УТ МВД по ЦФО проводится комплекс 
мероприятий, направленных на установление произошедшего и лиц к нему 
причастных", - сказал собеседник агентства, не сообщив подробности 
произошедшего. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/arbitru-khl-probili-golovu-v-sheremetevo-chto-proizoshlo-1328340/
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О том, что Комаров попал в больницу с черепно-мозговой травмой и не будет 
работать несколько месяцев, сообщил ТАСС главный судья лиги Алексей 
Анисимов. 
Ранее издание "Московский комсомолец" сообщило, что 43-летний Комаров в 
пятницу днем был найден с черепно-мозговой травмой в автобусе на взлетно-
посадочном поле аэропорта Шереметьево. Арбитр направлялся в Нижний 
Новгород. 
Комаров обслуживает матчи КХЛ в качестве главного судьи с 2009 года.  

http://tass.ru/proisshestviya/4686170 

Похожие сообщения (20): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Fromua.news, Киев, 29 октября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Известные люди юга России (vipstav.ru), Ставрополь, 29 октября 2017 

• Epeak.in (su.epeak.in), Киев, 29 октября 2017 

• Fromua.news, Киев, 29 октября 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 29 октября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 29 октября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 29 октября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2017 

• 1nnc.net, Москва, 29 октября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 29 октября 2017 

• RepeatMe.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 октября 2017 

• Fromua.news, Киев, 29 октября 2017 

• MosDay.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Findnews.ru, Москва, 29 октября 2017 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Судью КХЛ нашли в Шереметьево с пробитой головой. Что за жесть? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 29 октября 2017) 
Странная и дикая история.  
Что случилось?  
Арбитр КХЛ и бывший хоккеист Павел Комаров найден в пятницу без сознания 
в московском аэропорту Шереметьево. Его обнаружили в одном из автобусов, 
доставляющих пассажиров к самолету: он лежал на животе на задней 
площадке, и его голова была в крови. Судью в тяжелом состоянии доставили в 
больницу - врачи диагностировали открытую черепно-мозговую травму. 
Как сообщили жене Комарова - Екатерине - в аэропорту, Павел упал сам и 
разбил голову. Однако предварительное мнение врачей, по данным 
"Московского комсомольца", - травма получена от удара тупым предметом 
сверху по голове. Да и само объяснение представителей аэропорта вызывает 
много вопросов. 
"Во-первых, если он не зашел на борт улетающего самолета, почему его не 
искали? Потом, если он не полетел, то его багаж (сумка с хоккейной 
экипировкой) должен был улететь в Нижний Новгород, однако мне его выдали в 
"Шереметьево". То есть получается, что сумку сняли с рейса. И еще один 
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странный момент, мой муж всегда летает бизнес-классом, а у бизнеса 
трансфер до самолета обычно отличается. Почему он поехал в общем 
большом автобусе в самолет?" - рассуждает Екатерина Комарова в интервью 
"Московскому комсомольцу". 
В любом случае непонятно - будь это удар по голове или падение в автобусе - 
почему это осталось незамеченным для остальных пассажиров. 
Что еще известно?  
Судьи - Павел Комаров и Сергей Беляев - прилетели в Москву из Риги, где 
вместе работали на матче "Динамо" - "Авангард". Беляев отправился в город, а 
Комаров остался в аэропорту ждать рейс на Нижний Новгород, где он и 
проживает. До самолета оставалось полтора часа, и Павел успел несколько раз 
созвониться с женой. В одном из разговоров он рассказал, что встретил коллегу 
- Сергея Кулакова: они немного пообщались, а потом разошлись на свои рейсы. 
Последний звонок Комарова жене был за 20 минут до вылета самолета - судья 
КХЛ уже был в автобусе, который вез на посадку. По словам Екатерины, ее муж 
обязательно бы сказал, если б с ним рядом был кто-то знакомый. Она должна 
была встретить Павла после прилета, но вместо этого ей пришлось самой 
лететь в Москву. 
Екатерина написала заявление в полицию - сейчас устанавливаются 
причастные к происшествию лица. 
Что это за судья?  
Павел Комаров - 43 года, бывший хоккеист, успел поиграть даже в АХЛ и 
Дании. В России больше всего матчей он провел за нижегородское "Торпедо", 
"Салават Юлаев" и "Ладу". Кроме того, выступал за "Крылья Советов", "Сибирь" 
и СКА. Игровую карьеру завершил в 2006 году. 
В КХЛ в качестве главного судьи Комаров - с сезона 2009/10. За это время он 
отработал 275 матчей регулярного чемпионата и только четыре - в Кубке 
Гагарина. Игры плей-офф в Континентальной лиге Павел не судил с марта 2014 
года. 
В нынешнем сезоне Комаров работал на 16 матчах: 
При этом он успел отметиться в новостях. Именно Комаров в матче СКА - 
"Лада" удалил на четыре минуты Иржи Новотны, хотя фолил его партнер 
Алексей Кириллов. 
Чуть позже арбитры матча удалили и главного тренера "Лады" за неспортивное 
поведение, хотя сам Аболс уверяет, что просто спросил, как Плотников мог 
остаться на льду с рассечением после фола Новотны-Кириллова. 
До этого Артис Аболс, кстати, отмечал работу Комарова - в матче "Лада" - 
"Магнитка". Павел не стал свистеть в эпизоде с упавшим хоккеистом хозяев - и 
уральцы сразу же забросили шайбу. 
Были в его судейской карьере и претензии серьезнее: в 2014-м главный тренер 
"Кузни" Герман Титов просил, чтобы Комаров больше никогда не работал на 
матчах "Металлурга". 
Но главный хоккейный скандал с участием Комарова связан с матчем "Трактор" 
- "Нефтехимик" в 2015 году: Комаров на 59-й минуте при счете 2:2 не 
зафиксировал фол Миловзорова на вратаре Майкле Гарнетте и Полыгалов 
отправил шайбу в пустые ворота. Челябинцы проиграли - в тот момент шла 
острая борьба за попадание в плей-офф на Востоке. КХЛ тогда не стала 
выгораживать судью, а признала ошибку и дисквалифицировала Павла на три 
матча. 
Но для профессии арбитра с почти 300 матчами на высшем уровне это 
довольно скромный список оплошностей. 
Он сможет продолжить карьеру?  



 

 

Павел Комаров по-прежнему находится в больнице, но его состояние 
стабильное, угрозы жизни нет. Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов 
отметил, что в ближайший месяц этот судья не будет работать на играх 
чемпионата. 
А дальнейшее продолжение карьеры зависит от темпов восстановления 
Комарова.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rudnev/1455702.html 
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К заголовкам сообщений 

Возможное возвращение Шипачева в КХЛ  
 

Почему "Санта-Барбара" Шипачева всем надоела (Чемпионат.com, 
Москва, 29 октября 2017) 
История Вадима в НХЛ хуже любой мыльной оперы. 
"Вегас" готовит обмен Шипачева", "Шипачев прибыл в фарм-клуб "Вегаса", 
"Шипачев провел тренировку в составе фарм-клуба "Вегаса", "Шипачев не 
попал в заявку на матч фарм-клуба "Вегаса", "Шипачев вернулся в Лас-Вегас, 
чтобы побыть с семьей"...И нет этому конца и края. 
Если пройти по тэгу "Вадим Шипачев" то можно обнаружить такое количество 
новостей, сколько нет ни про одного российского хоккеиста. Этой осенью 
Шипачев обскакал не только других российских новичков НХЛ вместе взятых, 
но и такую медиа-глыбу как Александр Овечкин. Даже в сравнении с капитаном 
"Вашингтона", каждое движение которого рассматривается под микроскопом, 
первые месяцы лучшего 87-го номера Вологодской области за океаном 
проходят в сопровождении беспрецедентной шумихи.  
Все это напоминает классическую мыльную оперу. Бразильский сериал, в 
котором уже прошло 657 серий, а финальной развязки не видать даже на 
горизонте. Для тех, кто не застал "Санта-Барбару" или "Рабыню Изауру", 
предлагаем другое сравнение - "Lost". НХЛ для Вадима, в данном случае, тот 
самый таинственный остров, на котором оказались герои сериала. И точно 
также мы ровным счетом ничего не понимаем. С какой целью Шипачева 
держали в АХЛ? Почему не давали играть в большинстве? Зачем он сначала 
потренировался с фарм-клубом, а затем вернулся в Лас-Вегас к семье?  
Принято считать, что в таких историях виноваты мы - журналисты. Мол, 
раздуваем из мухи слона, перемываем кости и даже маму родную готовы 
продать ради кликов. "Хайпожоры" - самое ласковое, что можно услышать в 
такие минуты. Но это не мы, а руководство "Вегаса", создало ситуацию, при 
которой игрок с зарплатой $ 4,5 млн в год изначально оказывается лишним. Это 
не мы, а Вадим Шипачев отказывается (?) играть в АХЛ, провоцируя на 
очередные подозрения. Наша задача как журналистов - разобраться самим, а 
затем объяснить вам, что происходит. 
В том, что приезд в НХЛ 30-летнего центрального нападающего среднего 
уровня привел к такому сумасшествию, виноваты все стороны. Прежде всего, 
Джордж Макфи. Понятно, что создание клуба с нуля - процесс сложный, но, 
кажется, даже руководители "Сочи" и "Адмирала" в свое время не допускали 
таких грубых ошибок. Взять вторым игроком в истории парня из России, не 
говорящего на английском и никогда не выезжавшего за пределы КХЛ, это само 
по себе риск. Дать ему $9 млн на два года, но не предоставить места в составе 
- настоящая дичь. Что это, если не американский колхоз?  
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Если бы дело проходило в нашей стране, эта "Санта-Барбара" закончилась бы 
серии на десятой. Генеральный менеджер, жестко оплошавший с дорогим 
новичком, решил бы все банальным расторжением. В КХЛ с этим все как 
дважды два. Не нужно целиком выкупать контракт, он не висит в платежной 
ведомости. Да что там, в нашей лиге в принципе на потолок зарплат всем 
плевать. 25% процентов от контракта до начала сезона и 50% если в его разгар 
- и Добби свободен. Мало ли примеров, когда российские коллеги Макфи 
приглашают какого-нибудь чеха, а тот, заскучав по родине, впадает в 
депрессию и не показывает даже половины того, на что способен? С ним никто 
не нянчится, а просто отправляют на все четыре стороны. 
 Мало ли примеров, когда российские коллеги Макфи приглашают какого-
нибудь чеха, а тот, заскучав по родине, впадает в депрессию?  
С одной стороны, правила НХЛ делают все для защиты игроков. Слышали ли 
вы хоть раз, что те, кто вернулся из-за океана, жаловался, что в Америке их 
кинули? Подобных историй в КХЛ пруд-пруди. Регламент в нашей лиге 
способствует хаотичному движению игроков и приводит к беспечности 
менеджеров, но он не допускает таких ситуаций, как с Шипачевым. По сути, 
Вадим оказался в тупике. Места в "Вегасе" ему не нашлось, вариантов для 
обмена пока нет, возможности вернуться в Россию - тоже. Да, он сам как мышь 
повелся на сыр и угодил в эту мышеловку, но это не отменяет того, что 
подобная мыльная опера могла быть снята только по ту сторону Атлантики. 
Неужели в "Вегасе" не понимали, кого они берут? Шипачев - вовсе не ноунейм. 
За плечами у него четыре чемпионата мира. Быть может, для американских 
болельщиков майский турнир неудачников и не представляет большого 
интереса, но специалисты, безусловно, за ним следят. Специально для тех, кто 
перед подписанием контракта с Вадимом хотел увидеть его на фоне лучших из 
лучших, Олег Знарок взял его на Кубок мира. Там будущий новичок "Вегаса" 
провел всего два матча, отдал голевую передачу и, в целом, обнажил все те 
болевые точки, с которыми он может столкнуться при переезде. 
10 минут, которые предоставили Вадиму в первом матче, можно было принять 
как данность. Для дебюта - нормально. Но айстайм не рос совершенно, а в 
неравных составах за три матча Шипачев провел всего 2 минуты и 59 секунд. 
Даже Иван Барбашев у которого и зарплата отличается в разы, и статус в 
"Сент-Луисе" куда скромнее, в этом сезоне сыграл больше. Брать центрального 
нападающего с ярко выраженными задатками диспетчера и не давать ему 
играть большинство - настоящая глупость. Вадим по игровому интеллекту на 
голову выше большинства партнеров по "Вегасу", но у него просто не было 
возможности это доказать на деле. 
 Брать центрального нападающего с ярко выраженными задатками диспетчера 
и не давать ему играть большинство - настоящая глупость.  
Неужели Шипачев не понимал, куда он едет? Нет, не просто в НХЛ. А в 
команду, которая только строится. А это значит, он не знал, какого стиля 
придерживается "Вегас", какие позиции проблемные, а на какие роли не стоит 
даже засматриваться. С одной стороны такой белый лист - шанс выбиться в 
лидеры, с другой - угодить в бездну. Русская рулетка. Почему при обилии 
вариантов он не поехал в клуб, где уже есть россияне? С его-то характером и 
знанием языка это критически важный фактор. Далеко не факт, что Артемий 
Панарин выбился бы в звезды НХЛ, не будь в свое время рядом с ним 
переводчика Виктора Тихонова и партнера по звену Артема Анисимова.  
Панарин и Шипачев не один год играли в одном звене в СКА и в сборной 
России, но истории их отъезда за океан - как два противоположных полюса. 
Словно Артемий написал пособие по тому, как нужно выбирать клуб в НХЛ, а 



 

 

Вадим выступил в роли Григория Остера с его "вредными советами". Вместо 
гибкого Джоэля Кенневилля проповедующего современный атакующий хоккей, 
он пошел к Жерару Галлану - тренеру, для которого пахота и выполнение 
задания превыше всего. Если Панарина сразу поставили к Патрику Кейну то 
Шипачеву пришлось мыкаться в третьем звене с ахаэловцами. Джеймса Нила к 
нему практически не подпускали. 
Обменять игрока с контрактом $ 4,5 млн в год, конечно, трудно. Но можно. 
Мы ничего не знаем о том, почему Шипачев не сыграл сегодня за "Чикаго 
Вулвз". Готов ли он грызться в АХЛ, а если нет, то почему весной ставил 
подпись под двусторонним контрактом? Шипачев дал короткий комментарий 
после первого гола в НХЛ, но до сих пор не озвучил свою позицию. Его 
возвращения к семье в Лас-Вегас, о которой тренер узнает за два часа до 
матча, это запланированная поездка или демарш? Нет ответа. Шипачев прямо 
сейчас - самый загадочный лиги. Если кто-то все же протянет ему руку и 
согласится на обмен, это может распутать клубок их слухов и недомолвок, 
которые всем откровенно наскучили. Впрочем, с той же вероятностью, даже 
переход в другой клуб НХЛ способен стать вовсе не финалом затянувшегося 
сериала, а началом следующего сезона.  

https://www.championat.com/hockey/article-283551-vadim-shipachjov-ne-sygral-v-
ahl-i-vernulsja-v-las-vegas.html 

К заголовкам сообщений 

Шипачев возвращается? Клубам КХЛ пора готовиться к аукциону! 
(Советский спорт, Москва, 29 октября 2017) 
Скандальная ситуация с Вадимом Шипачевым и главные события КХЛ в 
ежедневном обзоре обозревателя "Советского спорта". 
СКАНДАЛ ДНЯ  
"ВЕГАС" ДИСКВАЛИФИЦИРОВАЛ ШИПАЧЕВА  
Если верить обозревателю канадского Sportsnet, то форвард Вадим Шипачев 
дисквалифицирован за то, что самовольно покинул фарм-клуб "Вегаса", куда 
был отправлен уже второй раз за сезон. 
Вместо того, чтоб в субботу сыграть за "Вулвз" против "Милуоки" Вадим никого 
не предупредив вернулся в Лас-Вегас, чтобы... побыть с семьей. 
Такой демарш может стоить россиянину карьеры в НХЛ. Сейчас его агент и 
"Вегас" подыскивают варианты для обмена. Но если таковые не найдутся, 
контракт с игроком будет расторгнут и Шипачев сможет вернуться в Россию. 
Вот только в какой конкретно клуб? Из СКА форвард ушел так, что вновь 
попасть туда будет очень сложно. К тому же Вадим явно не из тех, кто привык 
каяться за свое поведение. 
Конечно, есть ЦСКА, который ради Шипачева может расстаться с парочкой 
форвардов, которые и сейчас не проходят в состав. 
Идеальным вариантом для Вадима лично мне видится "Магнитка", 
испытывающая сейчас проблемы на всех фронтах. Там на хорошего игрока 
деньги всегда найдутся. 
В общем, вариантов для продолжения карьеры в КХЛ у Шипачева 
предостаточно. Если он, конечно, сам морально готов к возвращению из-за 
океана не солоно хлебавши. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007327-shipachev-vozvraschaetsja-klubam-
khl-pora-gotovitsja-k-aukcionu 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-283551-vadim-shipachjov-ne-sygral-v-ahl-i-vernulsja-v-las-vegas.html
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https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007327-shipachev-vozvraschaetsja-klubam-khl-pora-gotovitsja-k-aukcionu
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Сергей Гомоляко: "В КХЛ никто не ждет Шипачева с его зарплатными 
аппетитами" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2017) 
Прославленный форвард "Магнитки" и бывший вице-президент "Трактора" 
Сергей Гомоляко прокомментировал для "СЭ" поведение Вадима Шипачева, 
дисквалифицированного "Вегасом" за самовольный отъезд из расположения 
фарм-клуба. Он отметил, что ни один клуб в КХЛ не ждет россиянина с его 
большой зарплатой. "Вегас" дисквалифицировал Шипачева, он может 
вернуться в Россию 
- О дальновидности Вадима говорить не приходится, - отметил Гомоляко. - 
Считаю такое поведение неприемлемым для профессионального спортсмена. 
Когда Шипачев подписывал контракт, он должен был изначально просчитать 
все риски, в том числе возможность отправления во вторую команду. 
Задержись он на этот сезон, он стал бы прямым кандидатом на Олимпиаду, а 
сейчас с такими передрягами может и не показать своей лучшей игры, даже 
вернувшись в Россию.  
- Учитывая его возможное возвращение, кого видите основными претендентами 
на центрфорварда?  
- Не могу предположить. Его запросы вряд ли удовлетворит кто-то, кроме 
Питера, но даже бюджет СКА небезграничен, к тому же петербуржцы уверенно 
лидируют и вряд ли настроены кого-то менять. Московские армейцы уже много 
потратили на трансферы, "Ак Барс" тоже. Думаю, Вадима с его большой 
зарплатой в России никто не ждет, а на маленькие он не пойдет.  
- Допускаете интерес к Шипачеву со стороны "Куньлуня"?  
- Майк Кинэн наверняка в курсе событий в Лас-Вегасе, и человек с такой 
дисциплиной ему не нужен.  
- "Северсталь" может уговорить воспитанника умерить аппетиты по зарплате?  
- Конечно, в Череповце его ждут, вопрос - за какие деньги. Сколько хоккеистов 
основы нужно продать, чтобы он туда приехал?  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-gomolyako-v-khl-nikto-ne-zhdet-
shipacheva-s-ego-zarplatnymi-appetitami-1328442/ 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 октября 2017 

• Gorodche.ru, Череповец, 29 октября 2017 

• Монависта (cherepovec.monavista.ru), Череповец, 30 октября 2017 

• Jjew.ru, Москва, 30 октября 2017 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 30 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Александр Радулов: Шипачеву нужно время и доверие. "Вегас" этого пока 
не дает (Советский спорт, Москва, 29 октября 2017) 
Корреспондент "Советского спорта" в Калгари взял интервью у форварда 
"Далласа" Александра Радулова. 
Похоже, Александр Радулов набрал ход и начинает оправдывать свой контракт 
в "Далласе". Ему потребовалось 10 матчей, чтобы выйти на ожидаемый 
уровень. В двух последних играх - 4 (2+2) очка, включая победную шайбу в 
Калгари (2:1). Огромный объем работы по всей площадке, ярость в борьбе за 
каждую шайбу, навязывание силовой борьбы сопернику, бурное празднование 
гола. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-gomolyako-v-khl-nikto-ne-zhdet-shipacheva-s-ego-zarplatnymi-appetitami-1328442/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-gomolyako-v-khl-nikto-ne-zhdet-shipacheva-s-ego-zarplatnymi-appetitami-1328442/
http://allhockey.ru/news/show/305586-Gomolyako_dumaju_Shipacheva_s_ego_bol_shoj_zarplatoj_v_Rossii_nikto_ne_zhdet
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI794288_Sergej_Gomolako_Shipacheva_s_jego_bolshoj_zarplatoj_v_Rossii_nikto_ne_zhdet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI794288_Sergej_Gomolako_Shipacheva_s_jego_bolshoj_zarplatoj_v_Rossii_nikto_ne_zhdet
http://www.hockey-world.net/nhl/182959-sergej-gomolyako-shipachev-schitayu-takoe-povedenie-nepriemlemym-dlya-professionalnogo-sportsmena
https://www.gorodche.ru/news/sport/97459/
http://cherepovec.monavista.ru/news/2337046/
http://cherepovec.jjew.ru/news/vcherepovtse_ego_zhdut_vopros_zakakie_dengi_vegas_/65499/
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3484987-v-cherepovce-ego-zhdut-vopros-za-kakie-dengi-vegas-diskvalificiroval-hokkeista-vadima-shipacheva.html


 

 

"Он - очень хороший игрок, - сказал тренер "Старз" Кен Хичкок, отвечая на 
вопрос вашего корреспондента. - Его пригласили сюда для того, чтобы он 
показал нам, как нужно бороться "outside the dots" (в пространстве между 
точкой вбрасывания и ближайшим бортом). Он запредельно 
конкурентоспособен, когда у него шайба. "He grinds like hell" (он адски 
сражается за шайбу у бортов и в углах площадки). Прекрасно играет на 
ограниченном пространстве. Очень эффективный игрок. Но самое главное - 
манерой своей игры он показывает молодым, как необходимо бороться в этой 
лиге". 
- Первая звезда матча с "Калгари" (2:1), победный гол. Как оцениваете начало 
сезона? - разговариваю я с Радуловым. 
 - Сложно, но мы работаем, стараемся. У нас в команде несколько новых ребят. 
Я в том числе. Нужно налаживать командную игру. Где-то не все получается. 
Тяжело в этой лиге побеждать на выезде. Все команды очень сильные. Здесь 
выход один - через труд. Мы не хотели уступать в третьем матче подряд. 
Пытались победить во что бы то ни стало. Было трудно, но так и проверяется, 
где команда, а где - просто собрались игроки. 
- Вы можете сравнить Монреаль и Даллас как города для жизни? Где вам 
комфортнее?  
 - Мне нравился Монреаль. Он близок к России. Я сам из Нижнего Тагила, и там 
похожая погода. Но Даллас - очень красивый город. Там тепло, хорошие 
болельщики. Это не Монреаль, не буду вам врать. Но у нас на хоккей 
собираются полные трибуны. Есть много людей, которые за нам переживают. 
- На улицах Монреаля вас чаще узнавали.  
 - Это Канада. Ничего такого тут нет, все понимают. А фанаты хоккея в Далласе, 
которые следят за "Старз", тоже узнают. 
- Как вы думаете, в чем проблема Вадима Шипачева в "Вегасе"? Что ему 
скажете?  
 - Мне сложно здесь давать совет. Я сам проходил через все это, когда 
закреплялся в команде НХЛ. Но мне было не 30, а 20 лет. Меня тоже 
отправляли в фарм-клуб, и я там играл. 
Здесь главное - не вешать нос. Вадик - опытный хоккеист. Думаю, время все 
расставит на свои места. Не зря он был одним из лучших центрфорвардов в 
России. Ему нужно время и доверие. К сожалению, у него этого нет в "Вегасе" - 
пока. Но посмотрим, что будет дальше. Я желаю удачи Вадиму. Хочу, чтобы у 
него все получилось. 
- Вы следите за ЦСКА?  
 - Я слежу за всеми в КХЛ. Но не могу смотреть, потому что сайт КХЛ блокирует 
свои видео за рубежом. Так с удовольствием бы смотрел. Но у меня играет 
много друзей и в ЦСКА, и вообще в КХЛ. Я провел хорошее время в лиге. 
- Реально ли, что ЦСКА справится со СКА?  
 - Посмотрим. Пока это регулярный чемпионат. Самое интересное будет весной 
в плей-офф. Главное, чтобы была борьба, и болельщики получили 
удовольствие.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007163-aleksandr-radulov-shipachevu-
nuzhno-vremja-i-doverie-vegas-etogo-poka-ne-daet 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 29 октября 2017 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 29 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 29 октября 2017 
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http://kareliyanews.ru/aleksandr-radulov-shipachevu-nuzhno-vremya-i-doverie-vegas-etogo-poka-ne-daet/
http://allhockey.ru/news/show/305535-Radulov_u_Shipacheva_net_vremeni_i_doveriya_v_Vegase
https://www.sports.ru/hockey/1056962441.html


 

 

• Nhl-news.ru, Москва, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Вегас" дисквалифицировал Шипачева, он может вернуться в Россию 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2017) 
Нападающий Вадим Шипачев дисквалифицирован "Вегасом" за самовольный 
отъезд из расположения фарм-клуба "Голден Найтс". (Не)посвященный в 
рыцари. Почему отъезд Шипачева в НХЛ - не ошибка 
30-летний форвард должен был принять участие в матче "Чикаго Вулвз" c 
"Милуоки" в ночь с субботы на воскресенье, однако покинул Чикаго незадолго 
до встречи, вернувшись в Лас-Вегас.  
Дисквалификация позволяет "Вегасу" не платить зарплату Шипачеву, кроме 
того, ему запрещено тренироваться с командой.  
По информации Эрика Энджелса из Sportsnet, если Шипачева не обменяют к 
следующему дню, он может попытаться расторгнуть контракт и вернуться в 
Россию.  
Отметим, что по данным "СЭ", Шипачева не ждут в СКА , за который он 
выступал ранее. В случае расторжения контракта россиянину придется вернуть 
"Вегасу" подписной бонус размером в два миллиона долларов. Также Шипачев 
не сможет перейти в другой клуб НХЛ до старта следующего сезона.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vegas-diskvalificiroval-shipacheva-on-
mozhet-vernutsya-v-rossiyu-1328406/ 

Похожие сообщения (7): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 29 октября 2017 

• Спорт экспресс, Москва, 30 октября 2017 

• Sport5online.com, Москва, 29 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 октября 2017 

• Nhl-news.ru, Москва, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Рыцарь позолоченный (Sportbox.ru, Москва, 30 октября 2017) 
Вечером в воскресенье стало известно, что клуб НХЛ "Вегас Голден Найтс" 
дисквалифицировал российского центрфорварда Вадима Шипачева.  
В мае во время чемпионата мира в Кельне стало известно, что новичок НХЛ 
подписал контракт с российским нападающим. Тогда на несколько дней это 
стало главным событием. Руководству "Вегаса" все пели дифирамбы. Еще 
фактически несуществующий клуб забрал с рынка лучшего доступного 
нападающего (Шипачеву 30 лет, он никогда не был на драфте НХЛ и находился 
в статусе свободного агента). Удивляло, как всем сторонам сделки удалось 
сохранить конфиденциальность. Об уходе Шипачева не знал даже главный 
тренер СКА и сборной Олег Знарок. 
Контракт был составлен таким образом, что Шипачев получил сразу два 
миллиона долларов в виде подписного бонуса, еще семь должен был 
заработать в ближайшие два сезона. У российских хоккейных болельщиков 
появился дополнительный повод следить за новичком НХЛ, осталось только 
дождаться начала сезона. Но как раз за несколько дней до старта, словно гром 
среди ясного неба, пришло известие, что Шипачева перевели в фарм-клуб АХЛ 
"Чикаго Вулвз". Многие тогда этот перевод назвали техническим, дескать, 
менеджмент "Вегаса" таким образом разруливает перекосы в заявке и скоро 

http://nhl-news.ru/Novosti-NHL/aleksandr-radulov-mne-nravilsya-monreal
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vegas-diskvalificiroval-shipacheva-on-mozhet-vernutsya-v-rossiyu-1328406/
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vegas-diskvalificiroval-shipacheva-on-mozhet-vernutsya-v-rossiyu-1328406/
http://www.hockey-world.net/nhl/182951-vegas-diskvalifitsiroval-shipacheva-za-to-chto-on-pokinul-raspolozhenie-farm-kluba
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vegas-diskvalificiroval-shipacheva-on-mozhet-vernutsya-v-rossiyu-1328406/
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1688:shipachev-diskvalifitsirovan-za-samovolku-chto-v-perspektive-otkryvaet-emu-dorogu-nazad-v-rossiyu&catid=8&Itemid=437
http://sport5online.com/news/vegas-prinyal-reshenie-diskvalifitsirovat-shipacheva.html
https://by.tribuna.com/hockey/1056971547.html
http://nhl-news.ru/Novosti-NHL/nhl-vegas-diskvalificiroval-shipacheva-za-chto-pokinul-raspolozhenie-farm-kluba-ahl


 

 

все будет как надо. И действительно, Шипачев в АХЛ так и не сыграл, а через 
10 дней вернулся в основную команду и в дебютной игре даже забросил 
"Бостону"победную шайбу. Затем провел еще два матча без набранных очков, 
после чего вновь был послан в АХЛ. Теперь уже всерьез, с обещанием дать 
попробовать на вкус хоккей в младшей лиге. 
В ночь с субботы на воскресенье Шипачев мог стать самым 
высокооплачиваемым игроком АХЛ. "Чикаго Вулвз" играли дома с "Милуоки 
Эдмиралз". Вадим провел тренировку с командой, но за два часа до игры 
вернулся в Лас-Вегас по семейным обстоятельствам. "Чикаго", кстати, выиграл 
со счетом 2:1, а решающую шайбу забросил еще один командировочный из 
"Вегаса" - Ши Теодор, причем - с передачи Ивана Барбашева, которого сюда же 
отправил набираться опыта "Сент-Луис". 
Менеджмент клуба не стал долго раздумывать и на демарш Шипачева ответил 
дисквалификацией - отстранением от команды без оплаты. Надо сказать, что 
"Вегас" выдал потрясающий старт - восемь побед в девяти матчах, по проценту 
набранных очков "Рыцари" лидируют в НХЛ. И такой результат оправдывает 
любое решение клуба относительно состава. Более того, именно столь жесткое 
решение и будет принято с пониманием. 
Разумеется, бывают семейные обстоятельства, когда ты можешь покинуть 
работу, но как объяснить ситуацию, когда тренер не знает, почему игрок не 
пришел на игру. 
Конечно, можно сказать, что ссылка в АХЛ - это издевательство над 
заслуженным игроком. Ведь он - чемпион мира и двукратный обладатель Кубка 
Гагарина. Но это для нас Шипачев - чемпион и обладатель. А в НХЛ все его 
прошлые заслуги учли зарплате. А дальше - доказывай игрой. Не тянешь - 
приди в порядок в АХЛ. Тем более, контракт - односторонний, зарплата там не 
снижается. 
Скажете, что вы все про зарплату? Может Шипачев просто не согласен с 
ситуацией, когда его клуб так с ним поступает. Ну а поехал он туда разве не 
ради денег? Или он был с детства за "Вегас"? Факты говорят о том, что 
самооценка игрока не совпадает с его оценкой со стороны работодателя. И 
именно игрок ведет отношения к терминальной стадии. 
Какие есть выходы из ситуации? 
Права на игрока остаются за "Вегасом". Наверное, он будет рад сбагрить игрока 
любому, кто возместит ему расходы (помните, об уже уплаченных двух 
миллионах?). Но найдется ли кто-то в НХЛ, готовый пойти на такой риск после 
всего, что случилось за последний месяц? 
Скорее будут претенденты на Шипачева в нашей лиге. Здесь он по-прежнему 
звезда, да и под лозунгом усиления национальной сборной к Олимпийским 
играм миллионы потраченных долларов можно конвертировать в бонусы 
другого рода. 
Хотелось бы, чтобы у Шипачева еще был второй шанс попробовать себя в НХЛ, 
тот же Радулов звездой в НХЛ стал с третьей попытки. Но этот шанс Вадиму 
теперь снова надо заслужить.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI794373_Rycar_pozolo
chennyj 

К заголовкам сообщений 

"Этот русский ведет себя странно..." Как Шипачев загубил свою карьеру в 
Америке (Советский спорт, Москва, 30 октября 2017) 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI794373_Rycar_pozolochennyj
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI794373_Rycar_pozolochennyj


 

 

Обозреватель "Советского спорта" объясняет, что произошло с Вадимом 
Шипачевым - и какой будет выход из этой невероятной истории. 
ПОБЕГ ИЗ ШОУШЕНКА  
Если снять фильм о том, что произошло с Вадимом Шипачевым в Северной 
Америке, то можно получить "Оскар". Вот лишь одна из сцен. 
"Вегас" второй раз отправил Шипачева в АХЛ. Российский центрфорвард 
наконец-то согласился приехать в "Чикаго Вулвз" - провел там одну тренировку, 
ему даже дали игровой номер 13. 
- Да вот только что был здесь, - разводит руками Томпсон. - Но за два часа до 
матча куда-то пропал. Я с ним не разговаривал: он по-английски не понимает, я 
по-русски не говорю. Но вроде бы Шипачев был в порядке. А теперь нам 
пришлось спешно менять состав. 
...В голове рисуется картина. Тренеры "Чикаго" приходят в раздевалку. 
Шипачева нигде нет. На его шкафчике висит большой плакат звезды хоккейных 
эфиров Дарьи Мироновой. Томпсон протыкает плакат тростью, а за ним - лаз! 
Оказывается, Вадим проделал его клюшкой, вынося цементную крошку во 
время тренировок в гетрах. Он бежал через тоннель, прихватив с собой весь 
компромат на "Вегас". Смутьяна искали с собаками, но он ушел. 
В общем, это новый "Побег из Шоушенка" и однозначно "Оскар". 
КАКИЕ ЕЩЕ УНИТАЗЫ?  
Но давайте говорить серьезно. По моей информации, Шипачев не выдержал 
бытовых обстоятельств. Сначала игроки "Чикаго" путешествовали несколько 
часов на автобусе, что типично для АХЛ. Потом Шипачева поселили не в 
одноместный номер, а в двухместный - к другому хоккеисту. Да еще ты не 
понимаешь его, потому что парень говорит по-английски. 
В общем, реакция была примерно такой - Шипачев воскликнул: "А оно мне 
надо?" Собрал вещи и улетел в Лас-Вегас к семье. 
Я читаю комментарии болельщиков, которые реагируют на эту историю. И даже 
некоторые журналисты считают, что тут виноват генменеджер "Вегаса" Джордж 
Макфи, который звал игрока в основной состав, чуть ли не на роль 
центрфорварда первого звена, дал ему $ 4,5 млн в год - а сам отправил 
элитного хоккеиста в АХЛ. 
"Это все равно, как пригласить российского инженера высшего класса в 
Силиконовую долину - и заставить его чистить унитазы!" - возмущаются 
фанаты. 
Слушайте, какие унитазы? Тебе "Вегас" дал подписной бонус на $ 2 млн, 
положил $ 4,5 млн в год. За такие деньги можно смириться, что на матч нужно 
долго ехать на автобусе, и что у тебя в номере оказался сосед. Тут даже не 
игровые причины, а чисто бытовуха. 
Но Вадим дважды за месяц (!) отказывался исполнять волю "Вегаса", когда его 
отправляли в фарм-клуб. Устраивал демарши. Понятно, что команда НХЛ в 
итоге влепила ему дисквалификацию. 
ОЧЕНЬ СТРАННЫЙ РУССКИЙ  
Я считаю, что в этом виноват заокеанский агент игрока Петр Свобода. Да, 
Шипачев - странный человек. Но работа хорошего агента состоит не только в 
том, чтобы подписать игроку выгодный контракт. А чтобы вести его по жизни. 
Стать для него хорошим другом, с которым ты будешь в режиме 24/7 на 
телефоне. Тем более когда Вадим не говорит по-английски и откровенно 
плывет, попадая в реалии североамериканского хоккея. 
Вот увидите, агент не сможет найти Шипачеву новый клуб в НХЛ. Контракт с 
"Вегасом" будет расторгнут в понедельник. При этом "Голден Найтс" могут 
подать в суд, чтобы забрать остаток подписного бонуса. Вадим получит деньги 



 

 

за один месяц, но в районе $1,8 млн надо будет вернуть. Не говоря уже о том, 
что из-за дисквалификации он остался без зарплаты. 
А дальше - возвращение в КХЛ. Да, на пути, как камень - конфликт со СКА. 
Шипачев и там поступил странно, подписав контракт с "Вегасом" в разгар 
чемпионата мира. Руководство питерского клуба на него сильно обиделось. Но 
если Вадим извинится и постарается как-то сгладить углы, ему найдут 
достойный клуб в КХЛ "в интересах сборной". 
Какая это может быть команда? Я слышал об интересе ЦСКА. Но лучше бы 
отправить Шипачева в родной Череповец. Другое дело, что "Северсталь" еще 
должна найти деньги на такого игрока - но думаю, вопрос реально решить. 
Не сомневаюсь, что Шипачев - классный хоккеист. Но сейчас против него - не 
игровые причины, а его репутация. Образно говоря, он умудрился сам себе 
прострелить обе ноги таким поведением. 
Такой хоккеист будет нужен только в КХЛ. Это для нас Шипачев - хороший 
парень Вадик, одаренный игрок и центрфорвард от Бога. А для Северной 
Америки - очень странный русский, который сам не знает, чего хочет. 
Мечтать об НХЛ с таким подходом к жизни? Без шансов, ребят! 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007352-etot-russkij-vedet-sebja-stranno-
kak-shipachev-zagubil-svoju-karieru-v-amerike 

К заголовкам сообщений 

Разочарование "Вегаса": почему у российского форварда Шипачева не 
складывается карьера в НХЛ (Russia Today (russian.rt.com), Москва, 30 
октября 2017) 
Россиянин Вадим Шипачев пропустил матч своего клуба в Американской 
хоккейной лиге, а тренер команды узнал об отсутствии 30-летнего форварда за 
два часа до встречи. "Вегас" дисквалифицировал игрока и готов его обменять, 
но пока ни один клуб Национальной хоккейной лиги не выразил 
заинтересованности в нападающем. О том, почему у Шипачева не 
складывается карьера в Северной Америке, - в материале RT. 
История форварда "Вегаса" Вадима Шипачева интересует хоккейных 
болельщиков по обе стороны Атлантического океана. Количество новостей, 
связанных с российским хоккеистом, превосходит даже число материалов в 
прессе о бьющем рекорды нападающем "Тампы" Никите Кучерове или капитане 
"Вашингтона" Александре Овечкине. 
Дебют в НХЛ для Шипачева сложился достаточно неплохо: заброшенная шайба 
в первой же игре, показатель полезности "+3" и приемлемый процент 
выигранных вбрасываний - 57%. Но количество проведенных смен за матч 
практически не росло (в дебютной игре с "Бостоном" - 12, а в матчах с 
"Баффало" и "Сент-Луисом" - по 15), как и игровое время: больше 11 минут на 
льду 30-летний центрфорвард не проводил. Руководство "Вегаса" явно 
рассчитывало на другие показатели от игрока, годовой оклад которого 
составляет $4,5 млн. 
В результате Шипачева во второй раз отправили в фарм-клуб. Его дебют в АХЛ 
в составе "Чикаго Вулвз" должен был состояться 28 октября. Российский 
хоккеист провел тренировку, но на лед так и не вышел. Отсутствие Шипачева 
стало полной неожиданностью для главного тренера команды Рокки Томпсона. 
"Где-то за два часа до начала игры я узнал, что Вадим не сыграет. Объяснения 
этой ситуации не было. Он был в порядке. Вот только нам было не поговорить, 
так как он не понимает английский, а я не владею русским", - приводит слова 
Томпсона HockeyBuzz. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007352-etot-russkij-vedet-sebja-stranno-kak-shipachev-zagubil-svoju-karieru-v-amerike
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007352-etot-russkij-vedet-sebja-stranno-kak-shipachev-zagubil-svoju-karieru-v-amerike


 

 

Официальная причина отсутствия Шипачева на игре до сих пор неизвестна, но 
по информации заокеанских журналистов, Вадим вернулся в Лас-Вегас, чтобы 
побыть с семьей. 
Позднее появилась информация, что "Вегас" дисквалифицировал россиянина 
за то, что он покинул расположение фарм-клуба. 
Такой расклад успешной карьере в Северной Америке не способствует, 
особенно в ситуации Шипачева, когда руководство перестало верить в него. 
"Вегас" пошел на риск, приглашая россиянина в команду. У него языковой 
барьер, в клубе нет россиян или друзей, которые могли бы помочь 
адаптироваться, и у него нулевой опыт игры в НХЛ. Руководство пошло на 
двойной риск, предложив ему контракт на $9 млн за два года. 
Ставка не сыграла, и в "Вегасе" дали зеленый свет представителям Шипачева 
на ведение переговоров с другими клубами. И его агент Петр Свобода за сутки 
позвонил 12 клубам в надежде, что кто-нибудь заинтересуется российским 
хоккеистом. Но пока ажиотажа никакого нет, да и вряд ли будет. 
И дело даже не в блеклой игре Шипачева, а в его большом контракте. Боссы 
клубов НХЛ - расчетливые люди, которые понапрасну разбрасываться своими 
деньгами не будут. Но есть несколько клубов, у которых есть свободные 
средства, да и перемены им не помешают в свете не самого впечатляющего 
начала сезона. Речь идет о командах, которые откровенно завалили стартовый 
отрезок. Шипачева связывали с переходом в "Монреаль", который имеет только 
три победы в 11 матчах (предпоследнее место в лиге). Канадский клуб перед 
стартом нового сезона отказался от россиян в массовом порядке, отпустив 
Александра Радулова, Андрея Маркова, Алексея Емелина и Михаила 
Сергачева. В прошлые годы команда хотя бы стабильно имела место в плей-
офф, а сейчас "Монреаль" может остаться без борьбы за Кубок Стэнли. 
Возможно, хотя бы на удачу можно подумать о приглашении россиянина, тем 
более что в распоряжении есть $6,8 млн. 
Не повредят перемены и "Аризоне", которая смотрится невзрачно на фоне 
любой команды НХЛ, даже "Монреаля": у "Койотс" нет ни одной победы в 11 
матчах и всего лишь один набранный балл. Изменения нужны кардинальные, 
так почему не начать их с приглашения в команду Шипачева? И средств им 
хватит практически на два нынешних контракта Вадима: у "Аризоны" имеется 
$16,3 млн. 
Заокеанские эксперты считают, что и "Эдмонтону" стоит задуматься о свежей 
крови. Лидерских качеств одного капитана Коннора Макдэвида не хватает. 
Шипачев вполне мог бы претендовать на роль центрального нападающего 
второго звена. 29-е место в лиге и $8,6 млн под потолком зарплат - весомые 
аргументы для небольших перемен в канадском клубе. 
Возможно ли возвращение Шипачева в КХЛ? Пока он на контракте с "Вегасом", 
это исключено. Такая опция возникнет, только если договор будет расторгнут 
по обоюдному согласию сторон. Сейчас же ситуация близка к тому, что 
соглашение может быть расторгнуто, и тогда обратная дорога в Россию будет 
открыта. 
Не может повлиять на ситуацию и бывший клуб игрока СКА. "У Вадима 
двухгодичный контракт с клубом НХЛ. Между лигами действует соглашение о 
взаимном уважении контрактов, поэтому сейчас никаких юридических 
предпосылок для возвращения Шипачева в Россию не существует. Пока у 
Шипачева в силе контракт с клубом НХЛ, клубы КХЛ не имеют права вести 
переговоры ни с игроком, ни с его агентом. Это относится как к СКА, так и к 
другим клубам лиги - с учетом того, что в КХЛ Шипачев является неограниченно 
свободным агентом", - приводит слова пресс-службы СКА "Чемпионат". 



 

 

Бывший игрок СКА и первый тафгай российского хоккея Александр Юдин 
высказал свое мнение по поводу ситуации с Шипачевым. 
"Он правильно сделал, что уехал в НХЛ. Не надо об этом жалеть. В КХЛ он был 
лучший распасовщик, ему нужно было покорять новый рубеж. В НХЛ так 
сложилось, что в одно звено не ставят лучших с лучшими. Если у игрока 
хороший агент, то ему дадут место в составе. Там рулят агенты. Если тебе 
повезет и ты получишь хороших партнеров, то дальше все зависит от тебя. 
Вадиму 30 лет, он все умеет, к нему в тройку нужны быстрые форварды, 
которым он будет раздавать передачи. Шипачеву не повезло, но ему 
отчаиваться нельзя, а надо продолжать пытаться захватить этот рынок. 
Вспомните, как Вячеслава Фетисова в свое время сплавляли! Шипачеву и не 
снилось! Фетисов подключался к атаке, а его партнер по команде умышленно 
отдавал шайбу сопернику, шла контратака, а Фетисову говорили, зачем он 
подключается. Такое в НХЛ происходит давно. Надо привыкать и продолжать 
бороться", - сказал Юдин RT. 
Также он посоветовал российскому хоккеисту не принимать поспешных 
решений. 
"Вадиму нужно терпеть, не надо разрывать контракт и возвращаться в КХЛ. Он 
зарабатывает деньги. Ему нужно вытряхнуть все деньги, положенные по 
контракту, из американской казны. Либо пусть "Вегас" платит неустойку, тогда 
договор будет разорван. У Шипачева большой контракт - это супер. Пусть 
тренируется дальше, ходит в рестораны и дальше над американцами 
издевается, которые не ставят его в состав. Игры реже - деньги те же. В 
"Вегасе" должны понять, что деньги уходят и надо ставить Шипачева в состав, а 
Вадиму всего лишь нужно быть трезвым и в форме. Не надо ему никуда 
дергаться", - добавил Юдин.  

https://russian.rt.com/sport/article/444333-shipachyov-hokkei-problemy 

Похожие сообщения (3): 

• Fromua.news, Киев, 30 октября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 30 октября 2017 

• Первый магнитогорский (1mgn.ru), Магнитогорск, 30 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Загнанный в угол. Где продолжит карьеру Шипачев? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 29 октября 2017) 
В воскресенье "Вегас" дисквалифицировал российского форварда Вадима 
Шипачева за самовольный отъезд из расположения фарм-клуба "Голден Найтс" 
в АХЛ. "СЭ" рассказывает о вариантах продолжения карьеры нашего 
нападающего. (Не)посвященный в рыцари. Почему отъезд Шипачева в НХЛ - не 
ошибка 
К такой развязке все и шло. Когда с 30-летним хоккеистом, высокий уровень 
которого давно всем известен, поступают как с безызвестным мальчишкой и не 
дают серьезных шансов в основном составе, издевательски отправляя его в 
фарм-клуб, то иной реакции от игрока ожидать сложно.  
Характер у Шипачева не самый покладистый, но цену он себе знает и 
наверняка ждал другого к себе отношения. Его демарш абсолютно понятен. 
Единственное, что трудно объяснить в данной ситуации - логику руководства 
"Вегаса" . Ты подписываешь сложившегося хоккеиста на большие деньги, 
побеждая в борьбе за него нескольких конкурентов, заявляешь, что будешь 
делать на Шипачева ставку, и после этого обращаешься с ним как надоевшей 
игрушкой.  

https://russian.rt.com/sport/article/444333-shipachyov-hokkei-problemy
http://fromua.news/article/54597587/razocharovanie-vegasa-pochemu-u-rossiyskogo-forvarda-shipacheva-ne-skla/
http://www.puls-planety247.ru/razocharovanie-vegasa-pochemu-u-rossijskogo-forvarda-shipachyova-ne-skladyvaetsya-karera-v-nkhl-rt/
http://news.1mgn.ru/sport/razocharovanie-vegasa-pochemu-u-rossijskogo-forvarda-shipachjova-ne-skladyvaetsya-karera-v-nkhl.html


 

 

Поведение генерального менеджера клуба Джорджа Макфи - классический 
пример того, как можно наломать дров и подпортить себе репутацию на ровном 
месте. Наверное, дело в том, что "Вегас" выдал фантастический старт, выиграв 
восемь из девяти матчей, и руководству немного снесло крышу от стартовых 
успехов, потому судьба 30-летнего русского его не очень волнует.  
Однако категорически утверждать, что в течение ближайших дней Шипачев 
вернется на родину, где в качестве свободного агента его имеет право 
подписать любой клуб КХЛ, не стоит. Остается один важный момент. 
Дисквалификация означает, что "Вегас" не платит хоккеисту по контракту. 
Юридически он по-прежнему принадлежит клубу до окончания следующего 
сезона. Расторгнуть действующее соглашение не прочь обе стороны. Главное 
препятствие в бонусе, полученном Шипачевым при заключении контракта. 
"Вегас" хочет, чтобы хоккеист вернул эти деньги - два миллиона долларов! 
Тогда клуб готов отпустить его на все четыре стороны. Как этот вопрос будут 
решать стороны, пока ясности нет.  
На прошлой неделе два знакомых и авторитетных агента независимо друг от 
друга в разговоре со мной назвали главного и единственного претендента на 
Шипачева в КХЛ. Речь о ЦСКА. По нашей информации, представители 
хоккеиста начали прощупывать почву, контактируя с разными клубам еще за 
несколько дней до демарша.  
Понятно, что 30-летнему игроку, который добился в КХЛ всего, что можно, 
сейчас важнее всего финансовые условия. Это ограничивает круг претендентов 
тремя-четырьмя командами. Не секрет, что игрок не очень хорошо расстался со 
СКА. Шансы на возвращение в Санкт-Петербург у Шипачева не велики, 
особенно с учетом скептического отношения Олега Знарка к игре центрального 
нападающего по ходу прошлого сезона.  
 "Магнитке" , которой надо выходить из кризиса, игрок бы очень пригодился. Но 
есть ли у клуба два миллиона свободных долларов после возвращения Криса 
Ли ? Шипачев идеально подошел бы "Авангарду" , но омский клуб, на днях 
подписавший канадца Перселла , бороться с ЦСКА по финансовым 
возможностям не способен.  
Армейцы при желании могут компенсировать игроку и потерю бонуса, и дать 
ему требуемые деньги, и обеспечить комфортные условия в столице. От связки 
Шипачев- Капризов уже сейчас захватает дух. К тому же после обмена 
Бурдасова в "Салават" столичный клуб очень своевременно сэкономил 
приличные средства.  
А каков будет сюжет в духе "свой среди чужих, чужой среди своих", если два 
армейских клуба встретятся в плей-офф? Так что следим за дальнейшим 
развитием ситуации и ждем Шипачева в ЦСКА.  
ШИПАЧЕВУ ПРИДЕТСЯ ВЕРНУТЬ ДВА МИЛЛИОНА ДОЛЛАРОВ  
Шипачев должен был принять участие в матче "Чикаго Вулвз" c "Милуоки" в 
ночь с субботы на воскресенье, однако покинул Чикаго незадолго до встречи, 
вернувшись в Лас-Вегас. Дисквалификация позволяет "Вегасу" не платить 
зарплату Шипачеву, кроме того, ему запрещено тренироваться с командой.  
По информации Эрика Энджелса из Sportsnet, если Шипачева не обменяют до 
утра понедельника, он может попытаться расторгнуть контракт и вернуться в 
Россию. Отметим, что по данным "СЭ", Шипачева не ждут в СКА. В случае 
расторжения контракта ему придется вернуть "Вегасу" подписной бонус 
размером в два миллиона долларов. Также Шипачев не сможет перейти в 
другой клуб НХЛ до начала следующего сезона.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/zagnannyy-v-ugol-gde-prodolzhit-
kareru-shipachev-1328470/ 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/zagnannyy-v-ugol-gde-prodolzhit-kareru-shipachev-1328470/
http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/zagnannyy-v-ugol-gde-prodolzhit-kareru-shipachev-1328470/


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс, Москва, 30 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Шипачев не планирует играть за фарм-клуб "Вегаса" (ТАСС, 
Москва, 29 октября 2017) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вегас" Вадим 
Шипачев не собирается играть за фарм-клуб команды в Американской 
хоккейной лиге. Об этом ТАСС сообщил агент россиянина Петр Свобода. 
Ранее Шипачев во второй раз в нынешнем сезоне был отправлен в фарм-клуб 
после трех матчей в НХЛ, в которых он забросил одну шайбу. Как сообщил 
Sportsnet, агент игрока занимается поиском другой команды в НХЛ. В субботу 
стало известно, что Шипачев вернулся в Лас-Вегас по семейным 
обстоятельствам, пропустив в этот день матч фарм-клуба "Чикаго Вулвз". 
После этого "Вегас" отстранил россиянина за отказ играть в фарм-клубе. 
"Отстранение снимается в том случае, когда игрок возвращается в команду, 
чтобы сыграть за нее. Но Вадим не планирует играть за "Чикаго", так как у него 
нет будущего в "Вегасе", - сказал Свобода. 
"Вегас" дебютировал в НХЛ в нынешнем сезоне. 30-летний нападающий 
подписал двухлетний контракт с клубом в начале мая, став на тот момент 
вторым игроком команды. 
"Мы не ожидали такого решения от менеджмента "Вегаса", поскольку ранее нам 
обещали, что у него будет возможность стать центрфорвардом первого звена. 
По поводу других клубов я не могу говорить, пока переход не состоится, да и 
новостей пока нет. Что касается возвращения в КХЛ, то я не могу это 
комментировать, поскольку на данный момент мы пытаемся обменять его в 
другую команду НХЛ", - сообщил Свобода. 
Вадим Шипачев является серебряным (2015) и бронзовым (2016, 2017) 
призером чемпионатов мира, двукратным обладателем Кубка Гагарина в 
составе петербургского СКА (2015, 2017).  

http://tass.ru/sport/4686333 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 октября 2017 

• Nhl-news.ru, Москва, 30 октября 2017 

К заголовкам сообщений 
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https://www.sports.ru/hockey/1056981339.html
http://www.sportsdaily.ru/news/shipachev-ujdet-iz-vegasa
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Александр Хаванов: "Шипачеву не стоило доводить дело до 
дисквалификации" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 октября 
2017) 
Постоянный эксперт "СЭ" - о наиболее заметных событиях прошедшей недели 
в НХЛ и КХЛ.  
ДАЖЕ ЕСЛИ ТЫ ГОТОВ К НХЛ, БЕЗ НУЖНЫХ УСЛОВИЙ ПОКАЗАТЬ СЕБЯ НЕ 
СМОЖЕШЬ  
С Шипачевым случилась ситуация, до которой не в коем случае нельзя было 
доводить. С дисквалификацией теперь разбираться будет тяжело. Ситуация, в 
которой высокооплачиваемый игрок находится в фарме, не устраивала ни одну 
из сторон и требовала немедленного решения. Но она была решаема. 
Теперь, пока дисквалификация не будет снята, он не может играть в хоккей. 
При этом клуб не обязан выплачивать ему зарплату. Теперь решить эту задачу 
крайне сложно. 
Случившееся очень показательно для наших молодых игроков. Да и не только 
для молодых - для всех. Сколько бы ты ни играл до этого, какие бы титулы не 
выигрывал, в НХЛ все придется доказывать сначала. Шансы даются, но очень 
немногим. И ими надо еще воспользоваться. 
То положение, в которое попал Шипачев, не просчитывалось. Никто не знал, 
будут ли еще русские в команде, будет ли он первым, вторым или третьим 
центром. 
Сейчас клуб себя максимально обезопасил. 
Когда Шипачев подписывал контракт, он знал, что там есть обязательства, 
которые придется выполнять. Огромное количество хоккеистов не смогли 
проявить себя в таких соревновательных условиях. Ты можешь быть готов к 
НХЛ, но если не будет условий, то несмотря на твою готовность, показать ты 
себя не сможешь. 
В том, что Шипачев хороший игрок, сомнений у меня нет. Но для НХЛ это игрок 
с большой зарплатой, не подтвержденной игровыми показателями в этой лиге. 
Поэтому ему очень непросто найти работу в других клубах - они хотят знать, за 
что они платят. В настоящий момент я не вижу команд, которые готовы пойти 
на риски. В том, что случилось, есть вина и самого Шипачева. Но только 
частичная. Когда я смотрел его игры, у меня не сложилось впечатления того, 
что у него были условия, в которых он мог себя проявить. 
ИНТЕРЕСНО ПОСМОТРЕТЬ, С КАКИМИ ПАРТНЕРАМИ БУДЕТ ИГРАТЬ 
АНТОН  
Основная проблема Бурдасова в том, что ему было непросто найти место в 
ударных звеньях. Бурдасов в третьей тройке не особо и нужен. В нижних 
звеньях играют "моторчики", которые создают преимущество в движении, в 
давлении, в надежности. Антон показывал, что и в такой ситуации он способен 
оставаться результативным. У него есть бросок и голевое чутье. Думаю, что в 
ЦСКА его брали на место нападающего одного из ударных звеньев. Прошла 
половина регулярного чемпионата, но места ему так и не нашли. А для глубины 
состава Антон - не тот вариант.  
В сложном обмене с Бурдасовым, Кокаревым и Косовым, на мой взгляд, все 
получили того, чего хотели. Но основным вопросом было именно найти команду 
для Антона. Будет очень интересно посмотреть, в каких сочетаниях он будет 
выходить. В "Салавате Юлаеве" достаточно игроков, типа Майорова, Лисина, 
Макарова, Федорова. Но проявлять себя с точки зрения результативности у них 
не всегда получается. Ожидать от Бурдасова, что он будет летать по флангу, 
сбивая всех защитников, не приходится. Но ему этого и не надо. Он себя 
прекрасно чувствует, например, в правом круге вбрасывания в зоне атаки, 



 

 

откуда способен кистевым броском положить шайбу в сетку, так, как у многих 
хоккеистов лиги, просто не получится.  
ТЕПЕРЬ МЫ УЗНАЕМ, КАК МНОГО КАНАДЕЦ ЗНАЧИЛ ДЛЯ "МАГНИТКИ"  
Ли, безусловно, поможет "Магнитке" . Возможности его хорошо известны, с ним 
знакомы игроки и тренеры "Металлурга". Уверен, у Криса будет колоссальное 
желание проявить себя.  
Попробовать себя в НХЛ - похвальное желание. То, что Ли попытался 
пробиться туда - заслуживает уважения. Сейчас "Металлург" сможет исправить 
множество вещей, которые у него не получались. Появился Пивцакин, который 
хоть немножко, но исправил защитные порядки. Выздоровел Денисов. 
Поначалу Ли будет играть чуть поменьше, но 23-24 игровые минуты он точно 
закроет в равных составах и, конечно, добавит остроты в большинстве. С его 
возвращением мы получим ответ, что этот игрок значил для магнитогорского 
"Металлурга".  
ГЛАВНАЯ ПРИЧИНА УСПЕХА КРАСНО-БЕЛЫХ - ИНТЕНСИВНОСТЬ В ИГРЕ  
Очень интересно посмотреть на то, что будет дальше со "Спартаком". Наличие 
на лавке Алексея Жамнова , а точнее генерального менеджера, - весомый 
аргумент, так как у него есть совершенно другие инструменты, которыми он 
может оперировать. Главная причина успеха красно-белых - появление 
интенсивности в игре. За счет нее играют достаточно большое количество 
команд в КХЛ. Самые яркие примеры: ЦСКА , "Сибирь" , "Торпедо" . В этом 
сезоне в этот список я бы добавил "Автомобилист" , "Куньлунь" и "Нефтехимик" 
. До появления на скамейке Жамнова "Спартак" просто играл в хоккей.  
У команды очень неплохой, по сравнению с предыдущим сезоном, подбор 
игроков. Первые шесть нападающих очень приличного уровня, включая 
легионеров. Защита стала поопытнее.  
В матче против равных соперников команде не хватало интенсивности. Именно 
она помогает выигрывать. Вопрос только в одном - готов ли "Спартак" провести 
вторую половину сезона на таком же уровне. Ответа у меня на него нет. Но в 
раздевалке красно-белых он должен быть. И последить за тем, как будет 
развиваться ситуация - очень интересно.  

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-havanov-shipachevu-ne-
stoilo-dovodit-delo-do-diskvalifikacii-1328277/ 
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К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Дмитрий Кагарлицкий: Я не мог уйти. Нам нужно спасти хоккей в 
Череповце (Советский спорт, Москва, 29 октября 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" приехал в Череповец и взял интервью у 
капитана "Северстали" Дмитрия Кагарлицкого. 
- В жизни все изменилось с рождением сына, - объяснил Кагарлицкий. - Но не 
скажу, что у меня сейчас бессонные ночи. Очень неплохо справляется жена. 
Она понимает, что во время сезона мне надо спать. Но я стараюсь помогать. 
Вообще у меня все хорошо. Такой классный период в жизни! 
- Вы не объявили имя ребенка даже после родов. Почему?  
 - Долго выбирали. Читали значения имен, искали именины. В итоге назвали 
Архипом Дмитриевичем. Есть же традиция - посмотреть ребенку в глаза. Похож 
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ли он на Архипа? Уже зарегистрировали малыша. Вот так на свете появился 
новый человечек. 
- Почему в Москве?  
 - У нас друзья не так давно рожали в "Лапино". И мы ехали конкретно к тому 
врачу, потому что были очень хорошие отзывы. Хотелось, чтобы такой 
непростой процесс, как роды, прошел в более комфортных условиях. Все 
получилось здорово, жена почти восстановилась. Значит, мы все сделали 
правильно. 
- Как же вы разрывались в эти дни?  
 - Я прилетел на матч в Ригу. С утра вышел на раскатку. После игры рванул в 
Москву. Начали рожать... Вообще я еще летом обсудил с тренерским штабом, 
что меня в конце октября отпустят. Семья - это самое важное в жизни. Но я не 
пропустил ни одного матча "Северстали". И все время был с женой. 
- Вы - патриот родного Череповца. Хотя могли бы жить в столице. Почему не 
уезжаете?  
 - Я люблю Череповец, здесь моя семья. У меня жена отсюда. Тут вся моя 
жизнь. 
Да, есть друзья в Москве. Мы там купили квартиру, чтобы иногда оставаться. 
Но я всей душой люблю родной город. Иностранцы иногда говорят, что тут 
нечего делать. А по мне - тут все есть. Хорошие кинотеатры, рестораны. Есть 
где погулять. Конечно, тут не Москва, где полно развлечений. Но я по клубам не 
хожу, и почти все время провожу дома. 
- Вы - удивительный человек. Могли в два раза больше заработать в Уфе - 
этим летом вас звал "Салават Юлаев".  
 - Не в два раза. Но выходило бы значительно больше. 
- Почему остались?  
 - Не все в этой жизни решают деньги. Да, это важно. Но есть вещи важнее. 
- Например?  
 - Надо сохранить хоккей в Череповце. Мы много разговаривали с руководством 
и ребятами. Понимали, что этот сезон будет определяющим. Психологически 
тяжело принять решение об уходе. Я понимал, что "Северстали" нужна помощь. 
И верил, что могу чем-то помочь. Хоккей должен жить в городе с такой 
историей. Эта команда способна не просто залезть в плей-офф с восьмого 
места, а может быть выше. Я знаю, на что способны пацаны. 
- Тяжелее попасть на Олимпиаду из "Северстали"? Да что там, даже на Евротур 
- вас не вызывали в сборную с сезона 2015-16.  
 - Не думаю, что из СКА прям легче попасть. У них команда подобралась такая, 
что многие уже заиграны в сборной. Но если показывать классный хоккей, то 
тебя заметят и в Череповце. Другой вопрос, готов ли я к этому? Когда меня 
вызывали, я проводил по одному-два матча. Но не существует хоккеиста, кто не 
хотел бы играть за сборную. Тем более я брал золото с юниорами. Знаю, что 
это такое - когда у тебя "Россия" на груди. 
- Вы на два года младше Вадима Шипачева, росли вместе в Череповце. Что 
скажете ему в этой ситуации с "Вегасом"?  
 - Я очень много думал об этом. Даже хотел попросить пресс-службу, чтобы мы 
записали теплые слова для Вадика от всей команды. 
Вадик, старина - мы тебя поддерживаем всем Череповцом. Не знаю, какая 
ситуация сложилась изнутри. Я никогда не был в НХЛ и не знаю, как там 
работает система. Но Шипачев - хороший профи и великолепный игрок. 
Человек с железной дисциплиной. Вот с этим точно нет проблем. 
Вадик, приезжай к нам! Мы тебе всегда рады. У нас, конечно, нет столько денег, 
чтобы удовлетворить твои запросы. Но знай, что Череповец всегда тебя 



 

 

примет. Ты для нас - родной. И лучший центр современности. Пусть сбудутся 
все твои мечты. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007200-dmitrij-kagarlickij-ja-ne-mog-ujti-
nam-nuzhno-spasti-hokkej-v-cherepovce-video 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 29 октября 2017 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 29 октября 2017 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 29 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Александр Гулявцев: Вадик Шипачев, возвращайся в Череповец! Мы тебя 
ждем (Советский спорт, Москва, 29 октября 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" побывал в Череповце и взял интервью у 
главного тренера "Северстали" Александра Гулявцева. 
Я помню, как дамоклов меч висел в сборной над Вячеславом Быковым и 
Игорем Захаркиным - с каждого чемпионата мира они должны были привозить 
медаль. Заняли четвертое место в Словакии-2011 - контракт с ними не 
продлили. 
Обязательство у Александра Гулявцева еще круче. "Северсталь" к началу 
ноября должна быть в зоне плей-офф или где-то рядом. Иначе тренер уходит 
сам. 
- Это не дамоклов меч, а мотивация для меня, - объясняет тренер. - Состоялся 
мужской разговор с президентом клуба. Я к этому условию отношусь 
нормально. 
- Каждый матч для вас как последний.  
 - Так ведь и команда в курсе этого обстоятельства. Поэтому воюет-бьется за 
место в восьмерке. Три года не попадали в плей-офф, всем это уже надоело. 
Мы хотим сделать подарок городу, своим болельщикам. Все вместе идем к 
цели. 
- При этом у "Северстали" много травм, вы берете ребят из "Алмаза" (МХЛ). 
Выпускаете их против топ-команд вроде "Авангарда".  
 - А куда деваться? Мы из "Алмаза" вызываем ребят, которые с нами проходили 
предсезонку. Тот же центр Игорь Гераськин. Неплохо показал себя, не выпадал 
с "Авангардом". Боевая единица, на которую можно рассчитывать в 
экстремальных ситуациях. И он не один такой. 
- Вы заключили пари, что бреетесь наголо, если "Северсталь" выходит в плей-о 
фф? 
 - Так точно. Меня на пресс-конференции спросили - я пообещал. И 
подтверждаю! Если так случится, то выйду в центр круга - и побреюсь. 
- Вы можете быть диктатором в раздевалке?  
 - Я всегда говорю ребятам, что хоккей - коллективная игра. По одиночке ты 
ничего не сделаешь. Моя задача как тренера - этот коллектив создать. 
Я могу быть строгим, на нас большая ответственность. Но мусорные бачки, как 
у Майка Кинэна у меня по раздевалке не летают. Нужно входить в положение 
ребят. Одни ошиблись, другие устали. Идешь навстречу - потом игрок с 
удвоенной энергией тебя отблагодарит. 
- Вы сильно удивились, узнав, что команда заплатит за вас штраф 300 тысяч 
рублей за критику судейства?  
 - Парни узнали об этом. Дима Кагарлицкий подошел: "Мы вопрос решим". Хотя 
я говорил, что не надо. Но ребята отрезали: "Это не обсуждается". 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007200-dmitrij-kagarlickij-ja-ne-mog-ujti-nam-nuzhno-spasti-hokkej-v-cherepovce-video
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007200-dmitrij-kagarlickij-ja-ne-mog-ujti-nam-nuzhno-spasti-hokkej-v-cherepovce-video
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007200-dmitrij-kagarlickij-ja-ne-mog-ujti-nam-nuzhno-spasti-hokkej-v-cherepovce-video
https://news.rambler.ru/people/38279779-dmitriy-kagarlitskiy-ya-ne-mog-uyti-nam-nuzhno-spasti-hokkey-v-cherepovtse-video/
http://kareliyanews.ru/dmitrij-kagarlickij-ya-ne-mog-ujti-nam-nuzhno-spasti-xokkej-v-cherepovce-video/
http://allhockey.ru/news/show/305615-Kagarlickij_Vadik_starina_priezzhaj_v_Severstal_ty_dlya_nas_rodnoj


 

 

Человеческое спасибо, я к этому отнесся с большим уважением. Проникся. Мои 
игроки - молодчики. 
- Вадим Шипачев - символ Череповца. Что ему пожелаете в трудной ситуации?  
 - Вадик вышел из зоны комфорта. Он рискнул, чтобы узнать, какой он хоккеист. 
Это великолепнейший игрок. Но приехал в НХЛ, и начался экстрим. Это его 
решение, конечно. Но если он - символ нашего города, то пусть возвращается в 
Череповец. 
- А что, идея.  
 - Финансово, наверное, не сможем его потянуть. А хотя... Если Вадик решится, 
то приложим все усилия! Я через "Советский спорт" заявляю: "Вадим, 
возвращайся в Череповец! Все сделаем как надо. Тебя все ждут!" 
...Что я увидел? На моих глазах "Северсталь" обыграла строптивый "Барыс" 
(4:3 ОТ), взойдя на седьмое место в Западной конференции. Обойти "Сочи", 
"Торпедо" и даже московское "Динамо" - это реально. Я утром приехал в 
Череповец, вечером уехал. Но понял одно - вы только Гулявцева не трогайте! 
Атмосфера в команде сейчас чудесная. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1007175-aleksandr-guljavcev-vadik-
shipachev-vozvraschajsja-v-cherepovec-my-tebja-zhdem-video 

Похожие сообщения (7): 
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К заголовкам сообщений 

Невероятно, но факт. Как Охтамаа принес победу "Ак Барсу" во 
Владивостоке (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 
октября 2017) 
Сегодня "Ак Барс" обыграл "Адмирал" (2:0) в своем самом раннем матче 
нынешнего сезона. О том, каково играть в 10:00 по московскому времени, - в 
материале корреспондента "БИЗНЕС Online". 
"СЛОЖНО, НО МЫ НЕ ОБРАЩАЕМ НА ЭТО ВНИМАНИЯ" 
Хоккей в воскресенье в 10 утра по московскому времени - это зрелище на 
любителя. Кто-то в такое время еще спит, другие занимаются генеральной 
уборкой, а третьи - отправляются в магазин за покупками. Но сегодня была еще 
одна категория - те, кто смотрел ранний матч "Ак Барса" во Владивостоке. 
Игроки казанской команды наверняка литрами выпивали кофе перед игрой, 
потому что организм нужно было заставить играть в непривычное для себя 
время.  
- Разница в часовых поясах? Нас предупреждали об этом. Сложно, но мы не 
обращаем на это внимания, - отвечал после первого периода Михаил Глухов.  
Именно у Глухова, который старался не обращать внимания, в первом периоде 
был один из самых опасных моментов - причем в меньшинстве. Стартовые 20 
минут вообще оказались сумбурными: "Ак Барсу" потребовалось время, чтобы 
понять, каково это играть в такую рань. В первом периоде казанцы шесть минут 
играли в меньшинстве - все штрафы собрал Василий Токранов, но ничего 
создать сопернику не дали. "Адмирал", может быть, и хотел бы что-то показать, 
но каждый раз упирался в оборону соперника.  
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Хоккей первого периода вряд ли мог заставить проснуться, достаточно было 
включить игру на фоне и заниматься своими делами. Зато уже во втором Артем 
Лукоянов чуть не вывел "Ак Барс" вперед - убежал один на один в 
меньшинстве, заработал буллит, но не реализовал. Видимо, Артем снова будет 
ругаться на журналистов, которые задают вопросы о заброшенных шайбах, 
точнее об их количестве.  
Уже стал забивать и Атте Охтамаа, а делает он это либо по праздникам, либо 
рано утром в выходной день. "Ак Барс" весь матч давил соперника и забил 
шайбу после стандартной комбинации. В итоге, несмотря на неудобное время 
начала матча, "барсы" потратили во Владивостоке ровно столько сил, сколько 
нужно было для того, чтобы забрать очередные три очка.  
- Конечно, сложно, время неудобное. Но команда показала характер, сыграла 
на результат - грамотно и дисциплинировано, - хвалил игроков после игры 
Зинэтула Билялетдинов. 
КЛИНКХАММЕР - ЛУЧШИЙ ЛЕГИОНЕР "АК БАРСА" ПРЯМО СЕЙЧАС 
Тройка Владимира Ткачева в последних матчах проделывает огромный объем 
работы. Не важно, большинство это или меньшинство, игра в обороне или в 
атаке - звено Владимира успевает везде, и это сейчас очень помогает "Ак 
Барсу". У тройки Антона Ландера не получается играть стабильно, Иржи Секач 
об этом рассказывал в интервью "БИЗНЕС Online". Нет Джастина Азеведо в 
этом звене - нет и голов в большинстве. Хотя к тому же Ландеру претензий 
практически нет - больше него из нападающих в обороне отрабатывает только 
Роб Клинкхаммер. 
Вообще, канадский форвард прямо сейчас - главный легионер "Ак Барса". 
Вернется Азеведо, может быть, это изменится, но пока именно так. Если вы 
хотя бы одним глазом смотрели сегодня матч, то каждый раз, когда обращали 
взор на телевизор, видели в кадре Клинкхаммера. Роб всегда в игре: он 
выходит в большинстве и едва не забивает, замыкая передачу на пятачке. Его 
партнеры чуть ли не в каждом интервью рассказывают, что будут играть на 
канадца, чтобы тот забросил свою первую шайбу. Пока не получается, но это и 
не важно с таким объемом работы. В первом периоде рыжеволосый легионер 
заработал на себе удаление, во втором чуть не забил, а в третьем - одним из 
первых встречал соперника в своей зоне. 
В любой команде не любят выделять кого-то одного. Каждый из игроков будет 
твердить, что трудовая победа, как во Владивостоке - это результат командной 
игры. Но не заметить тот объем работы, который проделывает Роб, 
невозможно. Его вызов в сборную Канаду - показатель игры в "Ак Барсе". Со 
времен финских иностранцев в Казани не было подобных легионеров. А 
учитывая его небольшую трансферную стоимость, это успех менеджеров клуба.  
ЧТО ДАСТ КОСОВ?  
Кто выиграет от обмена Андрей Чибисов - Ярослав Косов? Чибисов считает, 
что в "Магнитке" ему будет намного лучше, ведь "в "Ак Барсе" давали не так 
много игрового времени". В начале сезона он неожиданно оказался в глубоком 
запасе и ни разу не смог вылезти из "Барса". Говорят, что единственная 
претензия к Чибисову состояла в том, что он не умеет играть по заданию. 
Побиться, отдать передачу - да, но в нужный момент сыграть так, как требует 
тренерский штаб - с этим были проблемы.  
Косов, по большому счету, мало отличается от Чибисова: возраст у них 
одинаковый, да и на льду они похожи - оба большие. В Магнитогорске Ярославу 
доверяли, в начале этого сезона его ставили в тройку к Сергею Мозякину, но 
раскрыться он не смог. Подобный обмен, скорее, смена обстановки для обоих 
игроков. Кому-то из них она должна помочь.  



 

 

Косов для дебютного матча сыграл много - чуть больше 11 минут. Нападающий 
выходил в четвертом звене вместе с Александром Свитовым и Дмитрием 
Архиповым. Очевидно, что от этого звена никто не ждет заброшенных шайб, 
поэтому и от Косова этого ждать не пришлось. Это не Никита Язьков, который 
может взять игру на себя и у которого больше креатива в атаке. Это именно 
второй Чибисов или Денис Голубев. Это длина скамейки казанской команды, 
которая нуждается в подобных игроках.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/203504/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Защитник ЦСКА собрался в "Торонто" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 октября 2017) 
Игорь Ожиганов не попадает в состав красно-синих и со следующего года 
продолжит карьеру в Северной Америке. 
 "Сочи" уже не первый раз удивляет в этом сезоне. И количество моментов, 
когда они радуют, превышает их плохие матчи. Вспомните хотя бы, что это 
первый клуб, обыгравший СКА . Именно команда Сергея Зубова разгромила "Ак 
Барс" да еще и в Казани. Матч против "Металлурга" тоже войдет в историю 
клуба. За две минуты до конца они проигрывали, а потом дважды поразили 
ворота соперников в основное время и заработали три очка. Успех сочинцев 
делает еще более интересной борьбу за место в плей-офф на "Востоке". 
Понятно, что четыре клуба уже забронировали себе места. СКА, "Йокерит" , 
ЦСКА и "Локомотив" будут заботиться только о посеве. Но после четвертого 
места вообще ничего непонятно. Почему южный клуб совершает такие 
подвиги? У Зубова очень хороший контакт с игроками и он постоянно что-то 
ищет. Прекрасно чувствует, когда то или иное сочетание выдыхается и меняет 
его быстро пока оно не стало ошибаться. Ну и отметим, что в клубе довольно 
оперативно решили вопрос с иностранцами, поменяв тех, в ком ошиблись. 
ИНТЕРЕС  
Очень сильно удивляет, что питерский клуб интересуется норвежцем Патриком 
Торесеном . Нет, мы его прекрасно помним по выступлениям в КХЛ. Это далеко 
не обманщик, он умеет забивать и старался приносить пользу в каждом матче. 
И если бы Патриком заинтересовались в любом другом клубе, то их можно 
было бы понять. Но СКА? Кажется, что нынешнего СКА совершенно нет слабых 
мест, даже если дают отдыхать, например, Павлу Дацюку , то это вообще никак 
не сказывается на результате. Не факт, что Торесен действительно усилит 
атаку, все-таки он уже в возрасте хотя мастерства особо не растерял. 
ОТКАЗ  
У Майка Кинэна какие-то странные методы работы над улучшением игры 
команды. Вместо того, чтобы потренироваться, изменить тактику, попробовать 
поискать другие сочетания, чаще всего применяется только кнут. Так на драфт 
отказов выставлен канадский защитник Джеффри Кинрейд , который, между 
прочим, имеет положительный показатель полезности. С "+2" на втором месте 
среди игроков обороны он уступает лишь одному человеку. За что в список 
отказов? Не за что, но других методов нет. Самое смешное, что Джеффри 
только-только вызван в сборную Канады на Евротур и по идее он не должен 
думать о том, чем зарабатывать деньги до Олимпиады. Да и ему не стоило 
стыдиться своей игры. Провалился Кинрейд только раз. Он получил "-4" в конце 
сентября от "Спартака", тогда и начался кризис у клуба. Но в следующих 12 
встречах он свои микроматчи не проигрывал, лишь в последней игре против "Ак 
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Барса" у него был минус. Может быть, Кинэн так помогает сборной России на 
Олимпиаде? 
КОНТРАКТ ОЖИГАНОВА  
В Северной Америке уже сообщают о том, что Игорь Ожиганов точно подпишет 
контракт с "Торонто" и будет выступать там со следующего сезона, так как в 
этом его точно не отпустят из КХЛ. Известно, что к нему приезжал Майк Бэбкок , 
встречался с хоккеистом и специалист ведет его так, как вел Никиту Зайцева 
перед отъездом. Хотя игроки они -разные. Зайцев был бесспорным хоккеистом 
топ-2 в ЦСКА, а Игорь сейчас не попадает в состав, причем, именно по игровым 
причинам. Я не помню, чтобы к Никите предъявляли серьезные претензии по 
игре, а по поводу Игоря мне постоянно объясняют, что именно он делает не 
так. Но Бэбкок не к каждому хоккеисту ездит на встречу, не с каждым 
встречается. Значит что-то видит, что-то понимает лучше, чем тренеры ЦСКА? 
Зайцев рассказывал, что, приехав в Канаду, он сразу получил от Майка два 
конкретных совета по поводу игры и к этому вопросу они больше не 
возвращались. Если Игорь будет столь же послушным, то у него будет 
отличное будущее. Игрок он очень неплохой и непонятно, почему в ЦСКА к 
нему такое отношение.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaschitnik-cska-sobralsya-v-toronto-
1328172/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.mail.ru, Москва, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Александр Пашков: "Обмен Бурдасова - поражение Никитина и победа 
Омска" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 октября 2017) 
О последних трансферах в КХЛ - для Russia-Hockey.ru - олимпийский чемпион, 
знаменитый советский голкипер и тренер  
ХОДЫ ЦСКА И СКА - В ИНТЕРЕСАХ НАШЕГО ХОККЕЯ  
- В хоккее СССР трансферы по ходу сезона были редкостью, в КХЛ стали 
обыденностью. Нужны ли они нашему хоккею?  
- Такое явление, как обмены, пришло к нам из НХЛ - и нужно признать, что оно 
оживляет нашу хоккейную жизнь. Хотя лично я никогда не был сторонником 
перетряхивания состава, к которым, на мой взгляд, некоторые клубы прибегают 
скорее для отвлечения внимания от спортивных результатов.  
Если же выделять какие-то трансферы, то отметил бы наших лидеров - СКА и 
ЦСКА. Игроков, не попадавших в состав, - Чудинова, Бурдасова, Дергачева и 
других - они решили не мариновать в запасе и обменяли. Эти ходы - в 
интересах КХЛ, всего нашего хоккея.  
У ВЕСТЕРЛУНДА - НЕКОТОРАЯ АНАРХИЯ. ЭТО СТИХИЯ БУРДАСОВА  
- Какой осенний обмен стал для вас самым неожиданным?  
- Если не самым неожиданным, то самым громим считаю переход Бурдасова из 
ЦСКА в "Салават". С интересом слежу за этим форвардом еще со времен его 
выступлений в СКА, пожалуй, снайперов с таким острым броском у нас в КХЛ 
практически не осталось - за исключением, наверное, Мозякина.  
К сожалению, в ЦСКА Бурдасов себя так и не нашел. То есть повторилась 
история СКА, а потом и "Авангарда", когда от челябинца многого ждали, на 
некоторых отрезках он отрабатывал авансы, но потом уходил в тень. Я считаю, 
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что очередной обмен - это тревожный звонок для нападающего. Пора браться 
за ум, реализовывать свой талант и выходить на первые роли в Лиге.  
- "Салават" подходит Бурдасову по стилю?  
- На мой взгляд, да. Перед стартом сезона кто-то рассчитывал, что финский 
тренер Вестерлунд наведет в Уфе порядок, но этого, как видим, не произошло. 
В итоге началось перетряхивание состава - ушли Куляш, Кокарев. Думаю, что в 
условиях некоторой анархии Бурдасову по силам найти себя в Уфе, ведь этот 
игрок любит свободу.  
ОТ КУГРЫШЕВА И КОШЕЛЕВА ЖДУ ЕЩЕ БОЛЬШЕГО  
- Кто от трехсторонней сделки с Бурдасовым выиграл - ЦСКА, "Салават" или 
"Магнитка", получившая из Уфы другого снайпера - Кокарева?  
- Мое мнение, наверное, парадоксально. Я считаю, что если кто-то здесь и 
выиграл, то прежде всего "Авангард", который в межсезонье за Бурдасова 
выменял в ЦСКА Кугрышева и Кошелева - двух крепких нападающих, неплохо 
проявляющих себя в Омске, хотя все равно жду от них - и особенно от 
Кугрышева - еще большего.  
Ну а проиграл, на мой взгляд, прежде всего тренер Никитин. Он не сумел 
раскрыть лучшие качества интересного хоккеиста и пошел по самому легкому 
пути - пути обмена. В итоге, если отбросить финансовый момент, ЦСКА 
потерял Кугрышева и Кошелева, а приобрел трех мало известных юниоров, 
которые, слышал, в КХЛ вряд ли когда-то заиграют.  
С ПРИХОДОМ ЛИ, ЧУДИНОВА И ПЕРСЕЛЛА ВОСТОК СТАЛ СИЛЬНЕЕ  
- Омск, кстати, тоже не остался в стороне от трансферных дел, приобрел 
защитника Чудинова и форварда Перселла.  
- Что ждать от Чудинова - мы знаем, а вот Перселл, несмотря на крепкую 
статистику в НХЛ (599 матчей, 327 очков. - Прим. ред. ), скорее загадка. 
Впрочем, в "Авангарде" сейчас эпидемия травм, и в данной ситуации такие 
опытные игроки - безусловное усиление.  
- Усилилась и "Магнитка" - в команду из Северной Америки вернулся защитник 
Ли.  
- И здсь все логично. Тренеры "Металлурга" остро нуждались в помощи 
менеджеров клуба - и она наконец-то пришла. Теперь "Магнитка" просто 
обязана подтянуться - и конкуренция на Востоке с появлением в конференции 
Бурдасова, Чудинова, Перселла и Ли станет еще выше.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_obmen_burdasova_porazhenie_nikitina/ 

Похожие сообщения (2): 

• Vestisibiri.ru, Новосибирск, 29 октября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 29 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Дмитрий Цыбин: в городе на Неве настоящий хоккейный бум (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 25 октября 2017) 
Итоги прошлой недели ВХЛ (16 - 22 октября) в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru подводит бывший нападающий "Тороса", "Мечела", "Сарыарки", 
"Челмета", "Рубина", "Кубани", "Ижстали" и ХК "Челны", лучший бомбардир 
прошлого сезона Первенства ВХЛ Дмитрий Цыбин. 
СОБЫТИЕ НЕДЕЛИ: ПОСЕЩАЕМОСТЬ ПИТЕРСКОГО ДЕРБИ  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_obmen_burdasova_porazhenie_nikitina/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_obmen_burdasova_porazhenie_nikitina/
http://vestisibiri.ru/a-pashkov-obmen-burdasova-porajenie-nikitina-i-pobeda-omska
http://www.hawk.ru/news/28472/


 

 

- На прошлой неделе был сыгран уже второй матч между двумя питерскими 
клубами - "Динамо" и СКА-Нева. Велика вероятность, что это было последнее 
противостояние между этими командами в сезоне, хотя нельзя исключать 
вероятности их дуэли в каком-то из раундов плей-офф Кубка Петрова. Меня 
приятно удивила посещаемость этого матча. Почти 6000 зрителей. К слову, 
даже в Москве не всегда такое количество болельщиков собирается на играх 
КХЛ. Я уж не говорю о посещаемости игр других команд подмосковного региона 
в ВХЛ. Думаю, что и в этом сезоне посещаемость игр в городе на Неве будет 
самой высокой в Лиге. Город переживает настоящий хоккейный бум. 
ТРЕНЕР: Леонид Тамбиев ("Динамо" СПб) 
- Если мы говорим о лидерстве питерского "Динамо" не можем не сказать и о 
тренере команды. Леонид Тамбиев уверенно руководит командой, а его 
подопечные являются лидерами сезона не только по числу набранных очков, 
но и по заброшенным и пропущенным шайбам. "Динамо" - больше всех 
забросило и меньше всех пропустило. На данный момент разница шайб "+42". 
Всего 17 пропущенных шайб в 16 играх - в среднем чуть больше, чем по одной 
шайбе за матч. Думаю, что и в КХЛ с таким составом команды бы не 
затерялась.  

http://allhockey.ru/article/show/305598-
Dmitrij_Cybin_v_gorode_na_Neve_nastoyaschij_hokkejnyj_bum 

К заголовкам сообщений 

Как Овечкин возвращается к истокам (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 октября 
2017) 
Старт нового сезона НХЛ выдался захватывающим словно на зло КХЛ. В 
лидерах дивизионов - команды, в пролом году не попавшие в плей-офф, 
"Монреаль" идет по графику рижского "Динамо" (в обеих командах 
управленческие решения больно успешные вышли), а рекорды, которые 
ставятся, не вызывают всеобщего отторжения - вот "Вегас" выигрывает 6 из 7 
первых матчей с составом, который еще за день до старта сезона серьезным 
никто не назвал бы. Другой рекорд, и уже гораздо более приятный и значимый 
для нас - Александр Овечкин и его два хет-трика в двух первых матчах в 
сезоне. Такого не было в истории НХЛ никогда. Александр натурально "попал" в 
историю". 
Теперь у тренера Овечкина по физподготовке и у CCM должна выстроиться 
толпа желающих, и это не совсем "шутка". Действительно, хоккеистам очень 
важно именно качество коньков, краг и клюшек, их удобство, достижение 
результата. В КХЛ, которая и так часто оглядывается на НХЛ, вполне возможно, 
это тоже спровоцирует волну "переходов" игроков на CCM, в которой сейчас 
выступают, например, Дацюк, Шумаков, Никита Нестеров, Андрей Марков. 
Кстати, с Bauer на ССМ в России уже переходят. Происходит это не массово, но 
заметно, особенно среди молодых игроков - собственно, тот же Bauer на заре 
КХЛ точно также старался "инвестировать" в молодежь прежде всего. 
Например, то, что клиентами этого бренда являются Гусев, Прохоркин и 
Кучеров - не только осознанный выбор сложившихся хоккеистов, но и следствие 
того, что 16-летние игроки в свое время бесплатно получили в нищем ЦСКА 
Фетисова свои первые клюшки и коньки именно этого производителя. 
Теперь же все больше молодых хоккеистов - особенно в МХЛ - выбирают CCM. 
Многие это связывают с тем, что официальным дистрибьютором канадской 
компании в России является компания "Спортконцепт", близкая к вице-
президенту ФХР и СКА Роману Ротенбергу. Впрочем, никакого расследования в 
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стиле Леши, на которое вы настроились, тут не будет: занимаясь для вас факт-
чеком, с удивлением узнал из Росреестра, что Ротенберг никакого отношения к 
компании больше не имеет, а владеет ей теперь некий инвестиционный фонд 
"Апрель Инвестиции". Так или иначе, но Ротенберг компанию, видимо, из-за 
попадание в санкционный список США продал, так как бизнес вести стало 
тяжелее. К тому же, косвенно это подтверждает и тот факт, что CCM не имеет 
никакого "блата" в подведомственном Ротенбергу ХК СКА. Впрочем, я снова 
ушел от темы Овечкина. 
Если Овечкин продолжит так же играть, то у него есть все шансы на то, чтобы 
стать лучшим снайпером сезона в НХЛ. Это будет для него седьмой подобный 
титул, и он сравняется по данному показателю с легендарным нападающим 
Бобби Халлом. Сейчас Овечкин с 6 титулами лучшего снайпера сезона НХЛ 
делит второе место за всю историю Лиги с Филом Эспозито.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/1455819.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

10 кандидатов в сборную России на Евротур не из СКА и ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 29 октября 2017) 
Есть даже представители "Амура" и "Витязя". 
Уже до начала 10-го сезона КХЛ можно было смело утверждать, что 
олимпийская сборная России по хоккею больше чем наполовину будет 
составлена из игроков двух "армейских" клубов. Позади почти половина 
регулярного чемпионата, впереди этап Евротура, который в этом году будет не 
столь бесполезен, как обычно. С учетом отсутствия энхаэловцев можно 
наигрывать оптимальный состав к Олимпийским играм. Несколько мест в 
сборной найдется и для игроков других клубов - не СКА и ЦСКА. Вот лишь 
некоторые из них. 
Эмиль Гарипов ("Ак Барс") 
На счету уроженца Казани серебро юниорского и золото молодежного 
чемпионатов мира. В двух турнирах Гарипов провел ровно одну игру, за 
взрослую же сборную вратарь не играл даже на Евротуре. Из сезона в сезон 
увеличивается количество проведенных Гариповым игр, а статистические 
показатели почти не меняются, либо становятся лучше. В этом сезоне Гарипов 
является уверенным первым номером в Казани, пропуская меньше двух за игру 
и отражая 93,6% бросков. Частично высокие показатели Эмиля обусловлены 
игровым стилем "Ак Барса", но не только поэтому вратарь выглядит столь 
уверенно. Уже сейчас понятно, что место в воротах сборной России будут 
делить Игорь Шестеркин и Илья Сорокин но кто-то должен быть третьим, и у 
Гарипова есть все шансы попасть в ротацию. 
Егор Мартынов ("Авангард") 
Воспитанник челябинской школы хоккея уже второй год играет в Омске. В 
прошлом сезоне Мартынов набрал 21 очко в регулярном чемпионате и был 
лучшим в команде по коэффициенту полезности +24. За два месяца 2017 года 
защитник уже забросил столько же, сколько за весь прошлый сезон - четыре 
шайбы, и останавливаться, конечно же, не планирует. Примечательно, что все 
четыре раза Мартынов отличился во время розыгрыша большинства. Олег 
Знарок наверняка это оценит. В "Авангарде" 27-летнему защитнику доверяют, 
больше него играет только Евгений Медведев. В декабре 2016-го Мартынов 
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признавался лучшим защитником месяца в КХЛ, а в ноябре этого года Егор 
может впервые попасть в расположение взрослой сборной России. 
Василий Токранов ("Ак Барс") 
Как и его коллега по амплуа из Омска, Токранов за половину этого сезона 
забросил столько же, сколько за весь предыдущий - пять шайб, и это лучший 
показатель в "Ак Барсе" среди защитников. Из матча в матч Василий стабильно 
получает свои почти 19 минут игрового времени и выглядит одинаково хорошо 
как в атаке, так и в обороне. Токранов один из самых бросающих защитников в 
команде, на его счету уже 53 броска - в среднем больше двух за матч, а на 
скамейке штрафников Василий побывал лишь дважды. Больше него среди 
защитников в "Ак Барсе" играют только Атте Охтамаа и Андрей Марков - 
первый если и сыграет на Олимпиаде, то за сборную Финляндии, а 
прославленный ветеран пока не так хорош, как хотелось бы. 
Илья Любушкин ("Локомотив") 
Первые шаги на льду Любушкин делал в Москве, но вот уже пять лет защитник 
прочно ассоциируется с Ярославлем. Илья нерезультативный защитник, однако 
Знарок ценит его за другое, и за последние два года Любушкин часто 
привлекался к сборной России именно на этапы Евротура и другие 
проверочные матчи. На чемпионате мира сыграть так и не удалось, всегда 
находился кто-то сильнее. И у Кудашова, и у Квартальнова Илья играет по 20 
минут, уступая лишь двум легионерам. Сейчас 23-летний защитник в хорошей 
форме и имеет все шансы не только на очередной Евротур, но и является 
одним из явных претендентов на участие в Олимпийских играх. 
Сергей Мозякин ("Металлург") 
За прошедшие два месяца с начала чемпионата только ленивый не высказался 
об игре капитана "Магнитки". "Медленный" и "уже не тот" - это самые 
нейтральные эпитеты. Впрочем, Сергею не привыкать: в 2014 году на тот 
момент тренер олимпийской сборной Зинэтула Билялетдинов охарактеризовал 
нападающего фразой, которая вмиг стала мемом - "он до ворот не доехал бы". 
С тех пор Мозякин доехал до двух кубков Гагарина и трех медалей чемпионата 
мира. Оставшись в этом году без Зарипова, нападающий по-прежнему 
уверенно лидирует в команде по результативности, и во многом благодаря ему 
"Магнитка" все еще не плаву. Предстоящий этап Евротура - хорошая 
возможность для Сергея попасть в олимпийскую сборную. К слову, в Играх 
Мозякин еще не участвовал. 
Владимир Ткачев ("Ак Барс") 
Еще один игрок из Казани в этом списке занимает третье место в рейтинге 
снайперов с 14 заброшенными шайбами, сильно уступая Илье Ковальчуку и 
Найджелу Доусу. Знарок хорошо знает возможности Ткачева, который провел 
все 10 матчей на последнем чемпионате мира в Германии и побывал на всех 
этапах Евротура в прошлом году. В этом сезоне Ткачев сделал большой шаг 
вперед и совсем скоро повторит свой голевой рекорд - 15 шайб. Владимир 
пребывает в хорошей форме, уверен в себе и наверняка находится в списке 
игроков, которые будут вызваны в сборную в ближайшее время. 
Дмитрий Кагарлицкий ("Северсталь") 
После качественного прошлого сезона в этом году нападающего могло не быть 
в Череповце. Впрочем, в одном из интервью перед сезоном Кагарлицкий 
отметил, что в первую очередь рассматривал вариант остаться в Череповце. 
Дмитрий продолжает тянуть "Северсталь" вперед к плей-офф, где в последний 
раз команду видели четыре года назад. На счету нападающего 10 шайб и 16 
передач, и он не только лидер команды на льду, но и вне его. На Евротуре 
Кагарлицкий ни разу не играл, не говоря уже о чемпионате мира и Олимпиаде. 



 

 

Нет никаких предпосылок, чтобы Дмитрий резко сбавил, поэтому его вызов в 
сборную будет выглядеть вполне логично. 
Алексей Макеев ("Витязь") 
Дела у подмосковной команды в этом году не ладятся, не все хоккеисты играют 
на должном уровне и оправдывают надежды. Наверняка большего ждут и от 
Макеева, да и сам нападающий был бы не прочь повторить достижение 
прошлого сезона - 22 заброшенные шайбы. Пока план выполнен наполовину, 
но Макеев уже является самым результативным в команде наравне с 
Максимом Афиногеновым. В пользу Алексея говорит его возраст и игра в 
"Витязе", против - отсутствие опыта игры за сборную. Как уже говорилось, вряд 
ли тренеры готовы рисковать перед Олимпиадой и тратить время на проверку 
новых игроков. 
Илья Михеев ("Авангард") 
Воспитаннику омской хоккейной школы в октябре исполнилось 23 года. К этой 
дате он подошел самым результативным игроком своей команды наравне с 
легионером Андре Петерссоном. За несколько лет Михеев дорос до одного из 
лидеров "Авангарда", и следующим логичным этапом карьеры молодого 
"ястреба" был бы вызов в сборную. Как и многие из этого списка, Михеев не 
провел ни одного матча за Россию, что заметно усложняет задачу в 
олимпийский сезон. Но шансы нападающего увеличивает то, что он из Омска, 
где выигрывать конкуренцию и набирать очки сложнее, чем в командах из 
нижней части турнирной таблицы. 
За несколько лет Михеев дорос до одного из лидеров "Авангарда", и 
следующим логичным этапом карьеры молодого "ястреба" был бы вызов в 
сборную.  
Алексей Бывальцев ("Амур") 
Болельщикам "Амура" впору начинать беспокоиться, если Бывальцева вызовут 
в сборную. Свежа в памяти история, когда защитника дальневосточной 
команды Артема Зуба вызвали в сборную, после чего он прямо по ходу сезона 
оказался в Санкт-Петербурге с формулировкой "в интересах сборной". Сейчас 
на Евротур претендует Алексей Бывальцев, который сильно прибавил по 
сравнению с предыдущим сезоном. Нападающий забросил восемь шайб - на 
две больше, чем за прошлый год, совершив при этом почти в два раза меньше 
бросков. Также на счету Бывальцева 13 передач. Он лучший нападающий в 
команде, которая еще не потеряла шансов попасть в кубковую восьмерку. 
Бывальцев в сборной не играл и не факт, что перед важным турниром тренеры 
будут проверять неизвестного новичка. Но в запасе у нападающего еще 
несколько матчей, чтобы еще громче заявить о себе. К сожалению для 
Бывальцева, матч со СКА запланирован сразу после Евротура.  
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
Оборона российской молодежки (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 октября 
2017) 
Оборона - ключевая болевая точка любой сборной России, вне зависимости от 
возраста. У нас талантливейшие голкиперы, способные вытаскивать матчи в 
немыслимых ситуациях. Наши центры в последнее время проблема скорее 
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локальная, нежели системная, а крайние нападающие так и вовсе всегда были 
красой и гордостью нашей хоккейной школы. 
С защитниками у нас все очень нехорошо уже достаточно давно. Проблема 
идет прямо из детского хоккея, во-первых, предпочитают отряжать в оборону 
больших ребят, которые не всегда с возрастом оказываются не столь же 
подвижными и проворными. А во-вторых, защитников часто "делают" из тех, кто 
в ранние годы как-то уступает остальным. Мол, не можешь быстро кататься или 
нет броска, иди, защищайся, найдется, кому забивать голы. 
В итоге, перспективные защитники у нас как "алмазики", их мало и каждый на 
счету. Поэтому когда молодежная сборная за пару месяцев до главного 
молодежного старта лишается двух "железобетонных" кандидатов на поездку в 
Баффало, понимаешь всю бездну проблемы особенно остро. Без Михаила 
Сергачева и Григория Дронова, мы нашей команде будет очень тяжело. 
Нет, безусловно, то, что 19-летний Сергачев закрепился в основе "Тампы-Бэй", 
можно и нужно приветствовать. Год назад тот же финт удался Ивана 
Проворову, который в итоге провел классный сезон, и успешно выступил на 
взрослом чемпионате мира. Теперь его стопами идет и Сергачев, но при этом 
защитник "молний" окружен, куда более классным подбором игроков, чем 
Проворов. А это не только подспорье к возможности добрать результативной 
статистики, но также хорошо просматриваемая перспектива играть в плей-офф 
и даже бороться за Кубок Стэнли. По сравнению с МЧМ, это гораздо весомее и 
важнее. 
Дронов же ценен не только своим опытом игры на прошлом мировом 
первенстве. В кризисной ситуации, сложившийся в "Магнитке" после ухода 
нескольких ключевых фигур прошлых сезонов, роль молодого защитника 
существенно усилилась. Команде сложнее, на оборону ложится более 
серьезная нагрузка, справляясь с которой Дронов имел возможность 
существенно прокачивать свои навыки, но... 
Травма вывела его из строя на два, а то и более месяцев, и практически 
поставила крест на его участие в декабрьском первенстве. 
Заменить этих парней сложно, хотя, конечно, их отсутствие не ставит крест на 
золотых амбициях команды Валерия Брагина. Среди тех, кто вызван на сбор 
молодежной команды, можно выделить несколько человек. 
Дмитрий Саморуков, Лига Онтарио, команда "Guelph Storm"  
Саморуков моложе Сергачева и Дронова на год, и его не стоит воспринимать, 
как будущего топ-защитника. Все-таки в 1999 году рождения доминирующих 
фигур наподобие Проворова и Сергачева близко не было, и путь в НХЛ 
Саморукову предстоит нелегкий. К тому же он, более ориентированный на 
оборону игрок, пусть его и нельзя назвать натуральным "домоседом". Скорее, 
игроком, который очень ответственно относиться к своим обязанностям в своей 
зоне. Такие нам нужны. 
Александр Алексеев, Западная хоккейная лига, команда "Red Deer Rebels"  
Алексеев того же 1999 года рождения, но чуть повыше и поактивнее 
Саморукова впереди. Интересно, что он еще рожден в декабре, поэтому 
доступен для выбора следующим летом, и вполне реально, что игрока выберут 
где-то в конце третьего десятка первого раунда. Немало важно, что Алексеев 
выступает в WHL, где готовят качественных оборонцев. Начал сезон Алексеев 
отлично набрав 6 очков (0+6) в пяти матчах, но потом получил травму и пока 
вне игры. Но, тем не менее, он пока в предварительной заявке на матчи со 
сборной WHL.  
Артем Минуллин, Западная хоккейная лига, команда "Swift Current Broncos"  



 

 

А вот Артем Минуллин, выступающий в той же WHL, действует и полезно и 
результативно, что способствует удачному выступлению его клуба на старте 
чемпионата. Ему уже 19, и он проводит уже свой третий сезон в Северной 
Америке. Там он часто играет в большинстве, и может похвастаться прилично 
личной статистикой - 50 очков в 70 матчах прошлого сезона это очень круто. 
Другой вопрос, что Артема толком никто не видел в играх более высокого 
уровня напряжения, где число элитных игроков на квадратный метр 
существенно больше, нежели в западнохоккейной "регулярке". Но вот на то 
Серию игр и проводят, чтобы взглянуть на игроков в экстремальных условиях. 
Даниил Курашов, КХЛ, команда "Адмирал"  
Два десятка игр на взрослом уровне в прошлом сезоне, и пребывание в основе 
в этом сезоне, делает из Курашова одной из ключевых надежд в обороне. При 
этом в среднем Курашов играет за "Адмирал" по 10 минут за матч, и лишь 
дважды завершал матч с отрицательным показателем полезности. С другой 
стороны, в начале сезона Даниил играл больше, но к концу октября времени 
ему стали давать чуть меньше. Он не игрок большинства, да и вообще его не 
стоит рассматривать, как серьезное подспорье атаке, но Курашов может 
эффективно страховать нашего ведущего атакующего защитника. 
Никита Макеев, КХЛ, команда "ЦСКА"  
Даже чудо, при такой плотности игроков в ростере армейцев миниатюрный 
Макеев имеет хоть какое-то игровое время. Статистически это более 7 минут за 
игру, но такая статистика обусловлена стартом первенства, когда Макеев 
действительно играл много, сейчас его средний айс-тайм - это 4-5 минут. В ВХЛ 
защитник выступал в роли ведущего защитника, что подтверждено и 
статистикой (2+7) и временем на льду (20:28). Это сложная ситуация для 
сборной, так как Макеев уже давно ключевой защитник при розыгрыше 
большинства, но в КХЛ он на реализацию численного преимуществе не 
выходит. Поэтому поездка за океан для него - ключевая возможность показать 
себя в данном амплуа. 
Егор Зайцев, КХЛ, команда "Динамо"  
В сборной к Зайцеву претензий нет, ее состав без динамовца представить 
сложно. В августе, когда подопечные Брагина обыграли и шведов, и финнов, и 
чехов, Егор отметился 2 (1+1) очками, обеспечив себе надежные позиции в 
молодежной команде на этот сезон. Его стабильно выпускают в основе клуба, 
но далеко не в ключевые моменты игры. Тем не менее, при дефиците 
доминирующих защитников, 205-й выбор драфта этого года, доставшийся 
"Нью-Джерси" может стать критически важной фигурой в сборной.  
Дмитрий Алексеев, ВХЛ, команда "Челмет"  
Еще один Алексеев в этой сборной, Дмитрий, выступает в ВХЛ, но привлекался 
и в основную команду, правда всего на три игры. В "Челмете" Алексеев хорош, 
и справедливо заслужил вызов в команду на игры в Канаду. Игра в обороне 
пока является серьезной областью для развития, но тут игрок прогрессирует по 
мере выступления на взрослом уровне. А вот его атакующие навыки и 
мобильность могут стать неожиданностью для соперников. Пожалуй, это может 
быть один из наиболее интересных российских защитников, которые примут 
участие в серии игр с канадскими молодежными сборными.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeytales/1455524.html 
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Ари Мойсанен: "Академия должна растить личностей, никому не нужны 
эгоисты и наглецы" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 29 октября 
2017) 
Финский специалист рассуждает о системе воспитания молодежи, которую 
будет готовить созданная в этом году "Академия хоккея Ак Барс". 
Помощник Зинэтулы Билялетдинова, тренер вратарей "Ак Барса" Ари 
Мойсанен четыре года возглавлял направление подготовки голкиперов в 
Академии "Лукко" из финского города Раума, через которую прошли вратарь 
"Аризоны" Антти Раанта и Атте Энгрен. Помимо этих вратарей, Мойсанен успел 
вывести на топ-уровень Петри Веханена, Туомаса и Ииро Таркки, а также 
завоевать бронзовую медаль Олимпиады в составе своей сборной и "серебро" 
чемпионата мира. 
"В ФИНСКИХ ДЕТСКИХ КОМАНДАХ ПО ТРИ ЗВЕНА"  
В Финляндии и России разные представления о хоккейных академиях, основная 
разница в возрасте учеников. В детском хоккее мы концентрируемся на 
количестве занимающихся, это самая первая ступень развития хоккеистов, и 
нам важно, чтобы основание пирамиды было максимально широким. В финском 
представлении ученики Академии - это дети возраста 14-15 лет, до которого 
доходят уже те, кто точно хочет стать профессионалом. 
В Финляндии следят за тем, чтобы детям нравилось заниматься на льду, и 
чтобы у всех было равное игровое время, чтобы команды хоть и играли, чтобы 
побеждать, но не концентрировались на результате. Там не играют только 
лучшие, игровое время разделено максимально ровно, и в команде всего лишь 
три звена, что позволяет распределить игровое время и не потерять в объеме 
нагрузок и работы. 
Когда я начинал, 40 лет назад, мы просто много играли, очень много. Да, нас 
учили кататься, обращаться с шайбой, но в основном мы играли. В Финляндии 
и сейчас нет тренировок на катание по 60 минут. И мы не испытывали никаких 
проблем в свое время - лед был везде, мы постоянно катались на улице. 
Понятно, что сейчас с этим сложнее - в Финляндии зимы-то настоящей, как и в 
России, теперь нет, но помогают арены. Например, в радиусе 20 километров от 
Раумы, города с населением 40 тысяч человек, есть шесть крытых катков с 
семью площадками. 
Но я должен сказать, что сравнивать мое время и нынешнее уже неправильно. 
Тогда мы играли, потому что хотели играть, а не потому, что нас заставляли 
родители и постоянно говорили о будущем хоккеиста. Мы возвращались из 
школы, бросали ранцы и бежали играть по 6-7 часов на улице, потому что это 
было круто. Нынешние дети не бегут играть в хоккей, они идут на тренировки, а 
это большая разница в подходе. Даже когда они играют в хоккей, они 
тренируются. А мы просто проводили время, у нас было наоборот - 
приходилось прекращать игру, чтобы начать занятие. Многое изменилось за 
последние 20 лет. 
Не думайте, что я ворчу, это просто факты. Кто зарабатывал на хоккее 30 лет 
назад? Я даже не думал о том, что когда-нибудь стану получать деньги за свое 
хобби. В то время даже в главной финской лиге все хоккеисты параллельно 
работали где-то, а играли почти для развлечения. Поэтому я не верю 
ветеранам, которые говорят: "Вот в наше время было лучше, в наше время 
тренировались по-другому, мы были сильнее". Посмотрите видео того хоккея, 
сравните его с нынешним. Даже на чемпионатах мира были команды, у которых 
кататься могло только первое звено. Тогда точный пас защитника даже на 15 
метров отрезал всю команду, и у нападающего была куча пространства для 



 

 

финтов, броска, передачи. Наш спорт очень сильно изменился - игроки сильнее 
физически, экипировка совсем другая, скорости возросли, и это только на 
поверхности. Видели фильмы о Второй мировой войне? Сравнивали с тем, что 
есть у солдат сейчас? Вот примерно такая же разница между хоккеем моего 
юношества и хоккеем моих детей. 
Мы же видим настрой нынешних мальчиков - 90 процентов видят себя в НХЛ, а 
если дети сами еще об этом не думают, то их родители точно строят такие 
планы. Мы ни за что не могли подумать, что эта игра станет нашим хлебом. Мы 
хотели играть, и мы играли, и я бы ничего не менял в том подходе. В то время 
этого было достаточно, и это работало. 
До несчастного случая на горнолыжном спуске, из-за которого я закончил 
карьеру, меня вызывали в сборную Финляндии, и в своем возрасте я был 
лучшим в то время. Как я этого добился? Играл во семь часов в день, играл во 
все - хоккей на земле, на льду, на траве, на паркете, играл в баскетбол, в 
футбол, в теннис, во все подряд. Мы бегали по улицам, стреляли из рогаток, 
иногда творили опасные глупости, и ведь так было повсеместно. У нас не было 
телевизоров, компьютеров, приставок, если ты хотел чем-то заняться, ты 
пешком шел к друзьям и звал их гулять. Я помню, как мы устраивали хоккейные 
турниры между соседними городами, даже с судьями и счетом, статистикой, но 
для этого нужно было нести ворота на плечах по пять километров - у той 
команды были свои ворота, у нас свои. Кто-то из нынешних детей станет таким 
заниматься? Нет, и я понимаю это. Они в любой момент могут написать СМС 
куда-нибудь в Канаду и сыграть в хоккей на приставке, зачем им столько 
сложностей? Я бы тоже так поступал, будь у меня такие условия. Вернуть те 
времена с теми подходами к тренировкам невозможно, это главное, что важно 
понять. 
"ДЕТЯМ ДОЛЖНО БЫТЬ ВЕСЕЛО"  
Но главная задача для тренеров актуальна и сейчас - детям должно быть 
весело. Все должны играть, нельзя ни в ком убивать хоккеистов. 
Если мы говорим о качествах, которые необходимы в современном хоккее, то я 
назову катание. Это самый важный элемент, без катания проблемы будут во 
всем остальном. Но не думайте, что есть какой-то один верный стиль катания, у 
всех ноги разные, центр тяжести разный. Главный критерий - скорость, многие в 
КХЛ не соответствуют требованиям игры, которой нужны быстрые парни. Важно 
уметь пользоваться малым пространством для маневров, быстро тормозить и 
быстро набирать скорость. А уже за катанием идет все остальное: прием 
шайбы, передача шайбы, поднятая голова во время бега. Все остальное 
приходит с опытом через игры, нам, тренерам, остается только просеивать 
золотой песок. 
Хоккейное мышление не натренировать, кто-то может играть во что угодно, а 
кто-то разбирается в программировании, кто-то умеет считать или учить языки. 
Проблема в том, что в возрасте восьми и даже 12 лет это мышление не 
увидеть. Обычно из десяти самых-самых лучших учеников восемь вообще 
никогда не будут играть на высоком уровне, даже молодежном. 
Кто-то выше ростом, но он неуклюжий, кто-то маленький, но может вымахать за 
два года. Может быть, существуют супертренеры, которые могут на глаз 
определить будущее ребенка в 11-12 лет, но я таких никогда не встречал. 
Поэтому в Финляндии мы увеличиваем число детей на начальном этапе - чем 
шире основание пирамиды, тем шире и ее вершина. Всем нужно давать играть, 
все должны получать равное игровое время, а отбор и отсеивание происходит 
уже в 14-15 лет, причем естественным путем. 



 

 

Мальчики меняются, они начинают интересоваться девочками, мотоциклами, 
вечеринками, чем угодно. 50 процентов прекращают играть именно в этот 
момент, потому что в жизни появляется столько разных вещей, мировоззрение 
меняется, кто-то больше погружается в учебу с прицелом на будущую 
профессию, кому-то просто надоедает спорт, и желание жертвовать собой 
пропадает. И уже в этот момент, их тех оставшихся, кто даже в сознательном 
возрасте хочет продолжать, мы собираем команды Академии, которые 
считаются элитой клубного резерва. 
Каких игроков должна растить Академия? В первую очередь нужно воспитывать 
хороших людей, это главная задача. А уже внутри этого понятия будет все 
остальное - хоккеисты должны понимать, как быть профессионалами, как есть, 
как спать, как вести свою жизнь, как много нужно отдать карьере. Это сложный 
момент, потому что одновременно нужно воспитывать индивидуальностей, но 
при этом учить их играть в команде и быть вместе. А появление звезд уровня 
Алексея Морозова и Даниса Зарипова - это бонус, который появляется при 
верной работе. Нельзя научить тому, что знает и умеет Зарипов, это просто 
природа. 
"ТРЕНЕР НЕ ДОЛЖЕН ЗАСТАВЛЯТЬ ИГРОКА РАБОТАТЬ"  
Есть еще одна важная черта, которой должны обладать хоккеисты, выходящие 
на взрослый уровень - желание. В основной команде, да и в фарм-клубе 90 
процентов усилий должен показывать игрок, остальные 10 уже тренерские. У 
нас почему-то все наоборот, иногда я вижу хоккеистов, которых на 90 
процентов заставляет работать тренер, а сам игрок готов отдаваться на 10. Это 
очень и очень плохо. Если я как тренер говорю что-то один раз, а игрок не 
делает, это нормально. Второй раз - может быть, он забыл или не понял, 
ладно. Но третий раз значит, что хоккеисту просто все равно. Что это значит? 
Разве тренер должен заставлять игрока работать? Тренер должен помогать, 
возможно, иногда мотивировать, воспитывать, но не заставлять быть 
спортсменом того, кто просто этого не хочет. 
Если профессионалу сказать: "Не ешь эту пищу, она вредная", он поймет и 
запомнит на всю жизнь. А если человеку постоянно надо напоминать о режиме 
сна, питании, заминке, растяжке, то это не совсем профессионал. Хоккеисты 
уже после Академии, в 17-18 лет должны все это знать, сами думать, что 
лучше, а что хуже для них. Мне не нравится, когда даже в первой команде 
тренерам приходится водить этих здоровых мужиков за руку в столовую, 
тренажерный зал, следить за их сном. 
Выпускник Академии - это готовый хоккеист, так? У него уже есть опыт, он уже 
образован, его долго тренировали и учили, и он должен сам понимать, что 
хорошо для него хорошо. Игрок должен уметь прислушиваться к своему телу и 
сам регулировать нагрузки. 
Я не верю в системный хоккей в юниорском и молодежном хоккее. Тактика и 
построения становятся важны на самом высоком уровне, а до этого момента 
главное, что должны знать хоккеисты - принципы игры. Например, шайба в углу, 
и там уже мой партнер. Мне стоит туда идти или лучше открыться по борту или 
лучше остаться на месте? Молодежь должна знать ответ на такие вопросы, и 
это не имеет никакого отношения к системе игры, это основные законы хоккея. 
Все должны уметь читать игру и реагировать на ее изменения, но есть 
принципы. Еще пример - если я правый крайний форвард, и четверо моих 
партнеров в правом углу атаки, я должен туда идти? Нет, потому что я умею 
считать до четырех и со зрением у меня в порядке, я могу додуматься, что это 
не моя позиция. А кто-то не понимает и этого. 



 

 

В Финляндии мы немножко перестроили систему работы звена, и не называем 
защитников защитниками, а нападающих нападающими. Нет разделения на 
крайних форвардов и центров, есть простой счет до пяти, и начинается он с 
ближнего к шайбе игрока. Если на смене так получилось, что защитник пошел в 
атаку, а левый форвард оказался ближе всех к своим воротам, они не должны 
меняться местами. Последний игрок посчитал - ага, раз-два-три, я пятый, я 
играю как пятый и слежу за красной линией. Есть система тренера, который 
говорит, где будет играть четвертый, первый и так далее, и в процессе игры 
хоккеисты следят за партнерами, считают и реагируют. 
"АКАДЕМИЯ ДОЛЖНА ДАВАТЬ НЕ ТОЛЬКО ЗВЕЗД"  
Как изменится хоккей? Вы не представляете, как сильно это зависит от НХЛ. 
Они каждый год меняют правила, которые сказываются на нашем виде спорта. 
Если кто-то скажет, что хоккей становится лучше благодаря НХЛ, я не 
соглашусь, потому что большая часть нововведений не имеет смысла на 
европейском размере льда. Гибридный проброс в НХЛ ускоряет игру, но у нас 
это наоборот приводит к пассивности, как и отмена красной линии. Команды 
всегда должны думать об обороне, и из-за красной линии играть приходится 
глубже. Почти все изменения правил, перенесенный из НХЛ в Европу, получают 
обратный эффект. В этом я вижу очень большую проблему в развитии нашего 
хоккея, и поэтому его развитие никак не предсказать. Я считаю, что у нас и без 
этого был хороший хоккей, умный хоккей, но Европа идет за НХЛ. Мы хотим 
скоростей на льду, хорошо, но какой ценой? Сколько случилось травм и 
сотрясений из-за столкновений этих 100-килограммовых парней на скорости 30 
километров в час? Их теперь никто не может остановить. 
Каких игроков должна давать академия? Любых. Самых разных - высоких, 
маленьких, быстрых, легких, мощных. Команды разные, звенья разные, и все 
могут играть, мы не можем ограничивать спорт и ставить планку в 195 
сантиметров роста. Посмотрите на Сергея Мозякина - он маленький, легкий, не 
очень быстро катается, но каким-то образом набирает по 75 очков каждый 
сезон. Нет одного типажа хоккеиста, который обязательно будет успешен. 
Повторюсь, самое важное - моральная сторона. Согласитесь, никому не 
хочется жить и работать среди эгоистов и наглецов, это неприятно. 
Воспитывать нужно хороших парней, которые в случае чего и в нормальной 
жизни потом не потеряются. 
В Канаде многое идет от образовательной системы, там и школы, и 
университеты активно поддерживают спорт, плюс у канадцев хоккей в крови. Но 
учитывая количество жителей в стране, традиции, инфраструктуру, у России 
очень-очень-очень большие возможности для того, чтобы стать лучшей 
хоккейной страной в мире. Вопрос в том, как вы подойдете к этому вопросу, как 
вы будете строить систему и как воспитывать игроков. Россия потеряла 
огромный процент талантливых хоккеистов просто из-за неправильной работы 
тренеров. Над этим нужно крепко задумать. Если бы Финляндия потеряла 
столько талантов, у нас бы хоккея не было в принципе. У нас на всю страну 
людей столько же, сколько у вас в Санкт-Петербурге, на счету каждый игрок, 
даже просто подающий надежды. 
Мои дети занимались хоккеем здесь, в России, и я видел тренировки и игры 10-
летних мальчиков. В выездном матче в Пестрецах играли шесть человек, 
остальные десять сидели на скамейке и смотрели хоккей. Вот что значит 
"потерять" игроков - эти десять уже не смогут догнать партнеров. А что, если 
кто-то из этой десятки через два года станет лучше тех шестерых? Но их просто 
уничтожают как хоккеистов, не давая играть из-за желания победить.  

https://www.business-gazeta.ru/article/362244 
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К заголовкам сообщений 

При новом врио Фетисов вернулся на фасад главной арены Адмирала во 
Владивостоке - PrimaMedia (РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 
29 октября 2017) 
Приморская хоккейная команда "Адмирал" начала новую серию домашних игр, 
сегодня состоялся второй матч, с "Ак Барсом". Первая игра прошла 27 октября 
с командой "Нефтехимик", ее посетил врио губернатора Приморья Андрей 
Тарасенко. А уже сегодня болельщики обратили внимание, что на фасаде 
комплекса красуется надпись "Фетисов Арена", сообщает ИА PrimaMedia.  
Напомним, что почти год назад, в ноябре 2016 года в СМИ просочилась 
информация о том, что "Фетисов Арену" переименовывают по имени главного 
спонсора - в "ВМТП-Арену". Приблизительно в то же время с фасада здания 
исчезли белые буквы "Фетисов Арена", их заменили экраном. Предполагалось, 
что новое название появится на экране, но на волне шумихи, а смена имени 
вызвала широкий резонанс в обществе, оно так и не появилось, а просто 
транслировалась реклама.  
Отметим, в кулуарах поговаривают, что смена названия сопровождалась неким 
конфликтом между местной региональной властью (Владимиром 
Миклушевским) и тогда еще сенатором СФ Вячеславом Фетисовым, который, 
между прочим, стоял у истоков создания "Адмирала". Был ли конфликт или нет, 
неизвестно, но, хочется отметить, что в это м же 2016 году Фетисов перестал 
быть сенатором в Совете Федерации от Приморья. Более того, ранее 
появлявшийся на многих домашних матчах "Адмирала" Вячеслав Фетисов стал 
ходить на матчи "Амура", да и очередной день рождения он отмечал в свитере 
ХК "Амур". Это давало понять, что Фетисов разрывает отношения с Приморьем. 
Но нынешнее его возвращение на фасады может означать то, что у нового врио 
с ныне депутатом Госдумы РФ Вячеславом Фетисовым отношения теплее.  
Тем временем, в районе комплекса появился рекламный стенд от компании 
"Мера" о строительстве коттеджного мини-поселка "Фетисов", который будет 
расположен как раз рядом с "Фетисов Ареной".  

http://primamedia.ru/news/634590/ 

К заголовкам сообщений 
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http://kazan.jjew.ru/news/ari_moysanen_akademiya_dolzhna_rastit_lichnostey_n/64389/
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